
A prefeita Adriane 
Lopes completou 100 dias 
ontem, dia 13 de junho, à 
frente do Poder Executivo 

municipal. Para come-
morar a data, a prefeita 
realizou um tour com a 
imprensa por algumas 

obras em diferentes 
bairros da Capital e con-
firmou que a entrega da 
Rui Barbosa e de todas 

as outras obras que estão 
sendo realizadas no Re-

viva, no microcentro, será 
em agosto. 

No início desta semana, 
o município começou a 

instalar as estruturas das 
estações de embarque/

desembarque, que terão 
câmeras de monitora-

mento, acesso a wi-fi e ilu-
minação inteligente para 
aumentar a claridade e 

garantir mais segurança 

aos usuários durante 
a espera dos coletivos. 

Os passageiros poderão 
acessar o itinerário das 
viagens em tempo real, 
via QR-code. Foram ins-

talados sensores embaixo 
do asfalto que farão a 

comunicação do sistema 
com os veículos. 
A obra na Rua Rui 

Barbosa, que está sendo 
revitalizada em toda a 
sua extensão, cerca de 

7,3 quilômetros, contará 
com cinco estações de 

pré-embarque. 
A via será composta 

por uma faixa exclusiva 
para o transporte cole-

tivo e duas faixas de uso 
compartilhado para os 

demais veículos. Quanto 
aos estacionamentos, nas 
quadras onde não houver 

estação de embarque, 
o estacionamento será 

permitido e estará locali-

zado somente no lado di-
reito da via. Nas quadras 
onde as estações forem 
implantadas, a faixa de 

estacionamento será 
eliminada em ambos os 
lados. A faixa exclusiva 
destinada ao transporte 
coletivo poderá ser com-
partilhada por todos os 
usuários da via que de-

sejem acessar o comércio 
local e imóveis, e também 

para conversão à es-
querda, quando neces-

sário, conforme indicarão 
as placas de orientação. 

Adriane Lopes asse-
gurou, durante a visita 
com a imprensa, que 

entregará a revitalização 
completa de todo o qua-

drilátero central e da Rui 
Barbosa até o último dia 
de agosto, mês do aniver-
sário da Capital. Página A7
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Prefeita confi rmou a entrega da obra para o mês de agosto  

Nova Rui Barbosa aliará tecnologia 
e segurança para o transporte

Aprovada PEC que aumenta auxílio e dá vale a caminhoneiros
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O ICMS-E 
visa ao 
cumprimento das restrições 
ambientais, dispostas em 
lei, bem como à ampliação, 
de formas qualitativa e 
quantitativa das áreas de 
conservação. Página B1

Nesta quinta-
feira (14), no 
caderno Artes&Lazer é 
dia da coluna Poesia, 
Prosa e Versos à Janela 
com a advogada e 
poetisa Delasnieve 
Daspet.  Página C3

ICMS 
ECOLÓGICO

Versos à 
Janela

As estações contam com soluções 
de cidade inteligente, para 
melhorar a eficiência do sistema. 
O projeto foi pensado para dar 
mais segurança aos usuários
Catiana Sabadin, coordenadora da Unidade 
Gestora do Reviva Campo Grande

Em meio a 
deflação, 24 

produtos com 
preços em queda

Ministro da 
Saúde participa 
de Congresso 

São Paulo tenta 
segurar Palmeiras

Cinebiografia 
de Elvis Presley 

estreia hoje 
nos cinemas

Há um mês, alguns 
produtos nos supermer-
cados têm ficado mais 
baratos para o consu-

midor campo-grandense. 
Em junho, por exemplo, 

24 itens tiveram queda no 
valor, segundo dados do 
IBGE enviados ao jornal 

O Estado. Neste caso cha-
mado de deflação, é visto 
um movimento contrário 
ao da inflação, em que os 

preços sobem.
Em destaque está o 

setor de hortifrútis, com 
o repolho tendo a maior 

queda, de 20,22%. Em se-
guida está a cebola, com 
retração de 18,71%; o to-

mate (-10,65%); batata-in-
glesa (-8,3%). O hortifrúti 
Folha Verde tem sentido 
essa retração de forma 

tímida. Página B1

O ministro da Saúde, 
Marcelo Queiroga, parti-
cipou ontem (13) da tra-
dicional “Feira SUS” que 
ocorre pela primeira vez 
em Campo Grande, Mato 

Grosso do Sul. O evento faz 
parte da programação do 

36º Congresso Nacional de 
Secretarias Municipais de 
Saúde, que segue até essa 

sexta-feira (15) no Shopping 
Bosque dos Ipês. 

A feira reúne 67 estandes 

Os últimos dois classi-
ficados para as quartas 

de final serão conhe-
cidos nesta quinta-feira 
(13). O São Paulo ten-

tará segurar a vantagem 

em uma difícil missão 
diante do Palmeiras, 

fora de casa. Já o Amé-
rica-MG tem uma situ-

ação tranquila diante do 
Botafogo. Página B3

Chega nesta quinta-
-feira (14) aos cinemas 

do país “Elvis”, obra 
que retrata duas dé-

cadas da trajetória do 
cantor. Escrito e diri-

gido por Baz Luhrmann 
(“Moulin Rouge!”), o 
filme tem no elenco 

Austin Butler (Elvis), 
Tom Hanks(Tom Par-
-ker), Olivia DeJonge 
(Priscilla Presley) e 
Dacre Montgomery 

(Steve Binder). 
O longa aborda a 

vida e a música do “Rei 
do Rock” sob o prisma 
da tumultuada relação 

com seu empresário 
controlador.  Página C1

Divulgação

Valentin ManieriConselhos comemoram o fim 
da limitação de consultas 
Após decisão tomada 

na última segunda-feira 
(11), pela ANS (Agência 
Nacional de Saúde Su-

plementar), que garante 
que não haverá limites 
para consultas de psi-

cologia, fonoaudiologia, 
fisioterapia e terapia 

ocupacional, realizadas 
pelos planos de saúde, os 
conselhos de Psicologia 
e Fisioterapia de Mato 
Grosso do Sul se mos-

traram favoráveis ao novo 
modelo de atendimentos 

por parte dos convênios, 
uma vez que a falta da 

limitação de quantidade 
já era uma luta antiga e 

vai favorecer o tratamento 
dos pacientes. 

Cabe lembrar que, 
antes da decisão da ANS, 

o número de consultas 
mínimas cobertas pelo 
plano de saúde variava 
de acordo com cada do-

ença do paciente. 
A mudança entrará em 

vigor em 1º de agosto de 
2022. Página A8

de instituições nacionais e 
internacionais com experi-
ências, serviços e tecnolo-

gias ligados à saúde pública. 
Após três anos sem a re-

alização do evento em razão 
da pandemia da COVID-19, 
o congresso conta com um 
espaço amplo disponível 

para os congressistas, com 
programação diversificada 

como lançamentos de livros, 
palestras, rodas de conversa 
e apresentações. Outra su-
perestrutura é o Auditório 

Máster, com capacidade 
para até três mil pessoas, 
que está tematizado com 

elementos do Projeto Imuni-
zaSUS. Página A8

Em uma vitória do 
governo, os deputados 

mantiveram a expressão 
“estado de emergência” 

no texto da PEC (pro-
posta de emenda à Cons-

tituição) que cria um 
vale para caminhoneiros 

e taxistas, dobra o valor 
do Auxílio Gás e amplia 
o Auxílio Brasil para R$ 
600 até o fim do ano, a 

um custo estimado em R$ 
41,25 bilhões. A proposta 
foi aprovada também em 
segundo turno no início 

da noite de ontem. Agora, 
o Congresso Nacional 

(Senado e Câmara), presi-
dido pelo senador Rodrigo 

Pacheco, deve promulgar 
a proposta até sexta-feira, 

para que Planalto se 
organize. Página A3

ESPORTES

COPA DO 
BRASIL
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Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande   18°   30°
Dourados     16°   31°
Corumbá                 18°             33°
Maracaju                16°            32°
Ponta Porã              15°            29°
Três Lagoas              17°           30°
Mundo Novo             17°   32°

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B2



E o que era a Bastilha? Bastilha, uma 
prisão torre onde ficavam os presos 
políticos, adversários dos dominantes: 

Clero e Nobreza, que constituíam o 1.°e 2.º 
Estados ou Poderes, na França. A burguesia e 
o povo formavam o 3.º Estado.

Era o ano de 1789 e lá se vão mais de dois 
séculos, o povão “penava” que dava dó, com 
dificuldades de toda forma. Só uma minoria 
tinha vez, mandavam e desmandavam. Minoria 
essa composta somente do Clero e Nobres.

Os dominantes (minoria) ocupavam cargos 
públicos, judiciários e detinham a posse de 
muitas terras. A burguesia e povo perfaziam 
cerca de 96% da população e subsidiavam os 
privilégios do Clero e Nobreza.

Os franceses cansaram das mazelas. Pa-
gavam impostos e taxas descabíveis para 
deleite de poucos, os dominadores. A “Lei da 
Vantagem” conhecida por todos na França, era 
prática usual. Herança maldita. Ressalta-se 
que o Clero e a Nobreza não pagavam impostos.

O povo suportou tantas amarguras, a ponto 
de chegar o momento de não tolerar mais, 
eis que tudo tem limites. E, deu no que deu, a 
massa se rebelou, cabeças literalmente come-
çaram a rolar, guilhotinadas. Isso teve início 
em julho de 1789.

E a Bastilha caiu aos 14 de Julho de 1789, 
começo da redenção dos franceses, menos 
favorecidos, era a maioria, que exclamava a 
todos os cantos: “LIBERDADE, IGUALDADE 
e FRATERNIDADE”, sob o velário de orga-
nizações secretas integradas no movimento 
revolucionário, na perseguição de melhorias e 
justiça para o povo francês, à época. Trilogia 
conhecidíssima (entre os homens de bons 
costumes), inscrita no “ARCO DO TRIUNFO” 
e em vários pontos da França e do mundo. Um 
marco na história da humanidade.

Num exercício de analogia com o Brasil, de 
hoje, guardadas as proporções, assistimos per-
plexos, atônitos, o caos reinante. Estarrecidos, 
tomamos conhecimento de atos de lesa pátria, 
de antipatriotismo. Um descalabro. E, pasmem 
atos praticados à luz do dia por aqueles (com 
exceções) que têm a obrigação de gerir os des-
tinos da Nação (os ditos homens letrados), na 
busca constante de melhorias para o povo. Será 
que prevalece a máxima: “Cada povo tem o go-
verno que merece”.  Enquanto isso: brasileiros 
morrem nas filas, na esperança de atendimento 
hospitalar, atendimento hospitalar precário, 
propriedades invadidas, estupros, assaltos, 
tráfico de substâncias tóxicas, tráfico de influ-
ência (onde “quem pode mais, chora menos”), 
falta de moradia, desemprego, corrupção, etc. 
e tal. E o poder aquisitivo do povo, ó!

O povo a todo instante é atingido e exigido. 
Nós temos leis, vamos aplicá-las, doa a quem 
doer. A impunidade, um câncer a atormentar 
tem que ser extirpada. A justiça tem que ser 
mais célere, eliminar a torpeza, e ser com-
plementada por um sistema carcerário que 
realmente possibilite o condenado quitar sua 
dívida perante a sociedade, bem como torná-lo 
útil. O cerceamento da liberdade ao condenado 
não basta. Tem de produzir. Trabalhar sim, 
para a comunidade. Por que a obrigação de 
sustentar um indivíduo com capacidade física 
e mental, que comprovadamente errou? Tem 
que pagar pela sua sobrevivência (alimen-
tação nutricional, lazer, assistência médico-
-psicológica e etc.), além de minorar o tempo 
para pensamentos nocivos. E que ao retornar 
ao seio da sociedade, poderá refletir se com-
pensa permanecer na criminalidade. Manter 
um preso é muito dispendioso. Quem paga a 
conta? “Ofende os bons, quem poupa os maus” 
(Eleodoro Vasques Escobar).

Em contrapartida, idosos (sabedoria), 
crianças (futuro), deficientes e os merece-
dores de ajuda, esses, sim, devem ser respei-
tados, orientados e mantidos sob o cuidado da 
população, pelo que representam. Aí, deixar 
somente ao Estado executar fica difícil. É 
preciso parceria.        

O povo está carente de ações que impliquem 
em confiabilidade, credibilidade e tranquili-
dade. Há descontentamento generalizado, no 
meio rural e nas cidades, com raras exceções.

Por sorte, os brasileiros são tranquilos, 
sensatos. Há quem diga que: “No Brasil quem 
trabalha come e quem não trabalha também 
come”. Graças a Deus. Embora, não devamos 
subestimar a tolerância do povo. Vejam o ocor-
rido na França em 1789.

Agora, o povo está ávido por uma política 
que estimule os empresários contratar. Para 
que isso ocorra, urge mudanças que diminuam 
os encargos sociais. Pois que emprego é vida, 
lazer e autoestima. Os agricultores/pecuaristas 
clamam por preços mínimos na venda dos seus 
produtos, por insumos com custo compatível, 
por ambientes de estocagens e juros condi-
zentes. Sem contar que dependem de condições 
climáticas para um resultado satisfatório. São 
eles que produzem o quê comemos, utilizam 
mão-de-obra e são responsáveis pela parcela 
de percentual de exportação considerável, 
numa notória contribuição à balança comer-
cial. Que pode ser melhor.

É certo que todos podem errar, querendo 
acertar. Mas, persistir no erro não dá. Já foi dito 
que as leis estão aí, e é uma realidade, porque 
não pô-las em execução e reduzir a burocracia 
que é outro entrave.

O Brasil tem tudo para dar certo. Tudo 
mesmo. Tem extensa área agricultável (facili-
dade de mecanização), entrecortado por rios 
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Editorial

A QUEDA DA BASTILHA”
14 de julho de 1789

O combinado não é caro

Nelson Vieira

Heitor Rodrigues Freire 

No princípio era o Verbo, e o Verbo es-
tava com Deus, e o Verbo era Deus.
Ele estava no princípio com Deus.

Tudo foi feito por Ele; e nada 
do que tem sido feito, foi feito sem Ele.
Nele estava a vida, e a vida era a luz dos ho-
mens. (João 1:1-4)

No princípio, Deus disse: “Faça-se a luz, 
e a luz foi feita” (Gn 1:3). Como se vê clara-
mente por esse preceito bíblico, Deus criou o 
mundo pela força da Sua palavra. Muitos en-
sinamentos bíblicos confirmam a importância 
da palavra e a sua força de realização. Por 
exemplo, em Deuteronômio, 30: 11-14, Deus 
diz a Moisés que colocou o Seu mandamento 
no coração e na palavra do homem, para que 
ele a colocasse em prática.

Ou seja, a palavra é o instrumento rea-
lizador que o homem pode e deve usar em 
seu próprio benefício e para conquistar o 
que desejar. No entanto, por falta de cons-
ciência, ela foi se deteriorando e deixou 
de ser um fator de realização, de amor, de 

paz, de saúde, para se transformar num 
instrumento de discórdia, conflito e guerras.
Antigamente, a palavra tinha imenso valor. 
Os acordos eram verbais, confiava-se no ca-
ráter dos contratantes. Duvidar da palavra 
de alguém era ofensivo e quebrava relações 
de amizade.

Os usos e costumes cunharam uma frase 
que se constituiu em lei entre as partes: “O 
combinado não é caro”. Esse ensinamento meu 
pai inculcou na minha mente e no meu co-
ração de forma indelével, e eu pratico sempre.
Uma vez, como advogado da Funlec, acompanhei 
o seu chanceler, professor Alcídio Pimentel, numa 
reunião com a professora Oliva Enciso (mulher 
extraordinária, criadora e mantenedora da So-
ciedade Miguel Couto dos Amigos do Estudante, 
voltada para crianças carentes), para tratar de 
um assunto comum às duas entidades.

No final dessa reunião, a professora Oliva 
me pegou pelo braço e disse: “Heitor, preciso te 
contar uma coisa que, acho, você não sabe. Seu 
pai, um homem idealista, me procurou um dia, 

para me dizer que tinha uma fazenda com 1.200 
hectares, perto da cidade, e queria doar 300 
hectares para a construção de uma escola rural 
pela Sociedade Miguel Couto. Eu, naturalmente, 
fiquei muito contente. Bom, para isso, ele mandou 
medir a fazenda para separar os 300 hectares. O 
agrimensor que fez a medição era meu amigo, e 
quando concluiu o trabalho veio me dizer que a 
área total da fazenda, na realidade, tinha apenas 
900 hectares, e não os 1.200, como pensava o 
seu pai. Então, procurei o seu pai e disse  para 
ele que, em função dessa descoberta, ele ficava 
desobrigado da doação. Mas ele me respondeu: 
‘De jeito nenhum, minha palavra é uma só.’ Ele 
honrou o combinado, e fez a doação.” 

Eu, na realidade, soube dessa história, 
nesse momento. E assim, mais de 20 anos 
depois da morte do meu pai, recebi mais 
um legado do seu caráter e do seu exemplo. 
Quem não cumpre o que promete acaba se 
desmoralizando perante sua própria consci-
ência, embora isso não seja perceptível, mas 
fica registrado para cobrança na hora certa.

Corretor de imóveis e advogado.

Articulista

A inflação continua desafiando qual-
quer tendência neste ano de 2022. 
Após dois meses de forte desacele-

ração, quando caiu de 1,62% em março para 
1,06% em abril e 0,47% em maio, o IPCA 
de junho voltou a subir, registrando 0,67%. 
Ainda que tenha vindo levemente abaixo do 
esperado pelo mercado financeiro, o índice 
foi suficiente para fazer o acumulado de 12 
meses subir ligeiramente, de 11,73% em 
maio para 11,89%.

Todos os nove grandes grupos de preços 

pesquisados tiveram alta no mês passado, e 
o setor de serviços, o último a se recuperar 
do baque causado pelas restrições econô-
micas para conter a pandemia de COVID-
19, tem a inflação acumulada mais alta dos 
últimos sete anos. 

No entanto, mesmo com o repique da 
inflação há alguns números que merecem 
destaque positivo. Ao contrário do que 
vinha ocorrendo até pouco tempo atrás, 
combustíveis e energia elétrica não foram 
os carros-chefe da inflação de junho – pelo 

contrário, com queda de 0,72% na gasolina, 
6,41% no etanol e 1,07% na energia elétrica; 
a única exceção foi o óleo diesel, que au-
mentou 3,82%. 

Desta vez, o maior efeito individual no 
IPCA veio dos planos de saúde, que sozinhos 
responderam por 0,1 ponto porcentual da 
inflação de junho. Como se trata de um caso 
em que o reajuste é autorizado por uma 
agência reguladora, a ANS, este é o tipo de 
aumento que não deve ocorrer novamente 
no futuro próximo. 

Uma série de circunstâncias leva a pro-
jetar uma nova desaceleração da inflação 
neste segundo semestre: a redução forçada 
das alíquotas de ICMS sobre energia elé-
trica, combustíveis e telecomunicações e 
uma redução recente nas cotações interna-
cionais de petróleo eliminou a defasagem 
que se verificava nos preços praticados 
internamente pela Petrobras, eliminando 
a necessidade de novos reajustes no cur-
tíssimo prazo. Essas pressões que podem 
puxar a inflação para baixo.

Inflação para baixo

(fomentar a navegação fluvial), vasto litoral (dar 
ênfase a navegação de cabotagem e longo curso), 
uma Amazônia (cobiçada), um Pantanal, ambas 
com riquezas no subsolo e solo (fauna e flora) 
exuberantes, uma Itaipu, uma reserva aquífera 
extraordinária (Reserva Guarani), um parque 
industrial num crescente. Não tem belicosidade 
com países vizinhos. Tem lindas cidades, um 
clima fenomenal, sem catástrofes constantes de 
origem natural. Com gente inteligente, querendo 
participar. O Brasil é um país abençoado por Deus.

O quê falta? Falta: respeito e seriedade no 
trato da coisa pública. Falta: termos represen-
tantes políticos voltados para o bem comum, 
corretos e probos. Falta: abolir o verbo “locu-
pletar”. Falta: por na cadeia os corruptos. Falta: 
atenção para a saúde, educação e segurança, 
para o povo produzir e se qualificar com tran-
quilidade. Falta: ainda que tardio contestar as 
palavras que segundo dizem foram proferidas 
pelo General Charles de Gaulle: “O Brasil não é 
um país sério”. Falta: vestir “a camisa verde e 
amarela da empresa” Brasil. Falta: patriotismo.

Podemos e devemos mudar se quisermos 
o melhor para nós, “brasileiros e brasileiras”. 
Querer é poder.

“BRASIL AME-O OU DEIXE-O”.

O cumprimento da palavra define o ca-
ráter de um homem. Jesus pontifica isso de 
forma definitiva, em Mateus 12:37: “Porque 
por vossas palavras sereis absolvidos; 
por vossas palavras sereis condenados”.
Assim, meus amigos, por uma questão de evo-
lução mental e espiritual, vamos cumprir o que 
prometemos, para nosso próprio benefício.



Mutirão de Saúde 

Votação

POLÍTICA

Proposta para retirada do termo ‘emergência’ foi 
recusada e votação foi concluída sobre texto-base

Victor Rocha atua como interlocutor sobre o Mutirão de Saúde

Câmara aprova em 
segundo turno PEC do 
Estado de Emergência 

O Congresso 
Nacional deve correr 
para promulgar a 
PEC (Proposta de 
Emenda à Constituição) 
Kamikaze assim que 
ela for aprovada 
pelos parlamentares. 
A previsão é de que a 
assinatura não passe de 
sexta-feira (15), porque 

essa etapa é necessária 
para o governo federal 
conseguir iniciar 
os trâmites para o 
pagamento dos benefícios.

Por ser uma PEC, quem 
formaliza a promulgação 
é o próprio Congresso, 
em sessão conjunta 
conduzida pelo presidente 
do Senado, Rodrigo 

Pacheco (PSD-MG). O 
regimento não prevê um 
prazo, ficando a critério 
de Pacheco definir a data.

A título de 
comparação, um 
projeto de lei precisa 
ser sancionado pelo 
presidente da República, 
que tem 15 dias para 
fazê-lo.

Oposição vota a favor da proposta mesmo julgando ser eleitoreira

Plenário da Câmara 
dos Deputados 
votou em segundo 
turno a PEC 15
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O vereador Dr. Victor Rocha 
esteve reunido com o secretário 
de estado de Saúde, Flávio Brito, 
na tarde dessa segunda-feira 
(11), para falar da necessidade 
da realização dos mutirões de 
saúde com o intuito de zerar as 
filas de espera, por consultas, 
exames e cirurgias. Só no Sis-
tema de Regulação da Capital 
são cerca de 113 mil pacientes 
que aguardam pelos procedi-
mentos.

“Viemos de dois anos de 
pandemia, onde todos os es-
forços foram concentrados em 
atender os pacientes da COVID-
19, porém, com a vacinação e o 
controle da doença, temos de 
atender essa demanda repri-

mida por consultas, exames e 
cirurgias. Por isso conversei com 
o secretário Flávio Brito, onde 
recebi a incumbência de ser 
interlocutor junto à prefeitura 
para implantarmos os Projetos 
Opera MS e Examina MS, nova 
fase da Caravana da Saúde aqui 
na Capital Morena”, relatou o Dr. 
Victor Rocha.

Na manhã de terça-feira (12), 
o parlamentar progressista es-
teve reunido com a prefeita 
Adriane Lopes e a secretária 
municipal de Finanças e Planeja-
mento, Márcia Helena Hokama, 
para discutir a importância da 
suplementação para que sejam 
feitos o Examina MS e o Opera 
MS. “Viemos conversar com a 

prefeita sobre a importância de 
melhorarmos a saúde pública 
da Capital. Com o Examina MS 
e o Opera MS, poderemos ofe-
recer acesso às 113 mil pessoas 
que aguardam na fila de espera 
para a realização de consultas, 
exames e cirurgias.”

O parlamentar explicou que 
a Secretaria Municipal de Saúde 
deve fazer um termo aditivo com 
os hospitais para que sejam 
feitos os mutirões de consultas 
e cirurgias especializadas. Com 
o Examina MS e o Opera MS a 
proposta é zerar as demandas 
reprimidas nas especialidades 
de cirurgias geral, ortopédica, 
vascular, oftalmológica, otorri-
nolaringológica, urológica, gine-

cológica e reparadora, além dos 
exames de ressonância magné-
tica, tomografia computadori-
zada, ultrassonografia, catete-
rismo, cintilografia, endoscopia 
e colonoscopia.

“Basta a Sesau fazer o adi-
tivo com os hospitais: Santa 
Casa, São Julião, Hospital Uni-
versitário, Pênfigo, Maternidade 
Cândido Mariano e Hospital Re-
gional para que o Governo do 
Estado faça o investimento de R$ 
54 milhões na saúde pública da 
Capital. Só assim será possível 
zerar a fila de espera. A prefeita 
ficou satisfeita com a notícia e 
se comprometeu em agilizar a 
tramitação junto aos hospitais”, 
finalizou.

Rayani Santa Cruz

Os oito deputados da ban-
cada federal de Mato Grosso do 
Sul votaram a favor da PEC “Ka-
mikaze”, inclusive a oposição, 
mesmo julgando que a proposta 
possui fins eleitoreiros. Ontem 
(13) ocorreu a votação dos des-
taques da PEC 15/2022, onde 
está apensada a PEC 01/2022, 
que cria na Constituição o es-
tado de emergência, que dura 
até o mês de novembro e dá ao 
presidente Jair Bolsonaro (PL) 
a flexibilidade financeira para 
aumentar o valor de programas 
sociais como o Auxílio Brasil e 
Vale-Gás, prática vedada du-
rante o período eleitoral na 
atual legislação.

A oposição da Câmara dos 
Deputados apresentou um des-
taque que removia o dispositivo 
de emergência da PEC 01/2022, 
mas foi rejeitado pela maioria 
dos deputados. Foram 361 favo-
ráveis e 142 contrários a manter 
o texto. 

A base eleitoral de Bolso-
naro, composta pelos deputados 

Tereza Cristina (PP), Dr. Luiz 
Ovando (PP), Loester Trutis 
(PL), votou a favor, assim como 
Rose Modesto (União), Beto 
Pereira (PSDB) e os parlamen-
tares que geralmente fazem 
oposição, como Vander Loubet, 
do PT, Fábio Trad, do PSD, e 
Dagoberto Nogueira, do PSDB, 
que votaram a favor por acre-
ditar que as pessoas precisam 
dos aumentos em transferência 
de renda, ainda que a PEC seja 
de cunho eleitoreiro.

Na votação da PEC 15/2022, 
que prevê a implementação 
de medidas que aumentam a 
competitividade comercial dos 
biocombustíveis, na terça-feira 
(12), todos os oito parlamen-
tares de MS votaram a favor.

PSDB
Ao jornal O Estado, o depu-

tado Dagoberto primeiro fez 
críticas à PEC. “Essa PEC é uma 
aberração jurídica, ela sobre-
põem à lei eleitoral e ao teto de 
gasto. Sabe? Isso é para burlar o 
teto e também a lei eleitoral, por 
isso que está fazendo em forma 

de emenda constitucional que é 
pra entrar em vigor e superar as 
demais leis.”

Porém, ele indica que ficou 
contra a parede, já que a pro-
posta vai beneficiar taxistas, 
caminhoneiros e beneficiários 
do Auxílio Brasil, antigo Bolsa 
Família. “Por outro lado a PEC 
ajuda as pessoas. Então, eu 
não tenho como votar contra 
isso, né? Nós vamos ter de votar 
favoravelmente a apesar de ser 
uma ‘aberração jurídica’. O pre-
sidente podia já ter feito esse 
benefício desde o início de seu 
governo e está fazendo agora no 
período eleitoral, logicamente, 
até para se beneficiar disso. 
Mas eu não posso votar contra 
o interesse dos taxistas, dos 
caminhoneiros e da população 
que depende do auxílio.”

Também deputado pelo 
PSDB, Beto Pereira não res-
pondeu às indagações sobre o 
voto na PEC.

PT
O petista Vander Loubet 

afirmou sobre a preocupação 

eleitoral de Jair Bolsonaro. “Em 
primeiro lugar, é importante que 
a população perceba que essa 
PEC é uma proposta eleitoreira. 
Se o Governo Bolsonaro re-
almente estivesse preocupado 
com as pessoas, teria implan-
tado essa proposta antes, no 
ano passado, para evitar o so-
frimento que nossa população 
está passando”, porém, ele vota 
a favor.

União
A deputada Rose Modesto, 

que concorrerá ao governo do 
Estado, disse que, como já de-
fendido em outras ocasiões, 
apoia todas as iniciativas que 
beneficiem a população, em 
especial os mais vulneráveis. 
“Essa PEC traz a ampliação 
do Auxílio Brasil, o aumento 
do Vale-Gás, o reforço do 
Programa Alimenta Brasil, a 
criação do auxílio para os ca-
minhoneiros e taxistas, entre 
outros benefícios mais. Todas 
essas medidas são para mi-
nimizar os impactos da pan-
demia, que sofremos até hoje.”

PSD
Fábio Trad afirma que foi 

favorável, mas o prazo deveria 
ser permanente e não até no-
vembro, como visa a proposta. 
“Votei a favor porque beneficia 
os vulneráveis, mas deveria ser 
permanente e sem desrespeitar 
o teto, afinal qualquer gasto 
acima da receita, recairá depois 
justamente sobre aqueles mais 
pobres.”

PP
Pelo Progressistas, o depu-

tado Dr. Luiz Ovando ponderou 
que a PEC amplia para R$ 600 
o Auxílio Brasil, é favorável por 
ela assistir a população menos 
favorecida neste período de 
emergência provocada pelo au-
mento desproporcional do preço 
dos combustíveis e alimentação. 
Ele defendeu a proposta do pre-
sidente e diz que não é de cunho 
eleitoreira.

“A narrativa da oposição ao 
afirmar que a PEC, além de ser 
eleitoreira é inconstitucional, cai 
por terra quando analisada no 
âmbito do art. 60, §4, por não 

lesar nenhum de seus incisos, 
ou seja, não fere os direitos e ga-
rantias individuais, não atinge a 
forma federativa do Estado nem 
a separação de poderes e não in-
terfere no caráter do voto direto, 
secreto, universal e periódico.” 
A deputada e ex-ministra Tereza 
Cristina, que também é da base 
do governo, não respondeu sobre 
os motivos de votar a favor. 

PL
O deputado Loester Trutis 

afirma que por ser da base do 
presidente Jair Bolsonaro votou 
a favor do texto. “Votamos a 
favor, primeiro por ser base do 
presidente. Nosso compromisso 
com ele e principalmente com 
a população é votar 100% do 
plano de governo de acordo 
com o presidente. Segundo por 
entender que esses benefícios 
acrescentados neste período 
serão de grande circulação da 
economia neste momento. A 
gente acredita que esses incen-
tivos irão fortalecer o pessoal, 
que tem uma renda mais vul-
nerável.”

Em uma vitória do governo, 
os deputados mantiveram a 
expressão “estado de emer-
gência” no texto da PEC (pro-
posta de emenda à Consti-
tuição) que cria um vale para 
caminhoneiros e taxistas, 
dobra o valor do Auxílio Gás 
e amplia o Auxílio Brasil para 
R$ 600 até o fim do ano, a um 
custo estimado em R$ 41,25 
bilhões. O plenário da Casa de 
Leis aprovou a o texto-base da 
proposta em segundo turno por 
469 votos favoráveis, 17 contra 
e 2 abstenções.

A PEC que amplia benefícios 
sociais, por sua vez, tem um 
custo total de R$ 41,25 bilhões 
– maior que os R$ 38,75 bilhões 
acertados originalmente.

O custo da ampliação do Au-
xílio Brasil é estimado em R$ 26 
bilhões de agosto a dezembro. 
Para dobrar o valor do Auxílio 
Gás, o custo é de R$ 1,05 bilhão.

A proposta prevê um auxílio 
financeiro de R$ 2 bilhões a 
taxistas, concedido entre 1º de 
julho e 31 de dezembro. A PEC 
também destina R$ 5,4 bilhões 
para a criação de um auxílio 

de R$ 1.000 a caminhoneiros 
autônomos com vigência entre 
1º de julho e 31 de dezembro.

O texto aumenta em R$ 500 
milhões a suplementação do 
programa Alimenta Brasil, que 
financia a aquisição de ali-
mentos para doação a famílias 
de baixa renda. Há ainda R$ 
2,5 bilhões em transferência 
para estados e municípios 
subsidiarem seus sistemas de 
transportes públicos.

A expressão (estado de 
emergência) foi a solução en-
contrada para permitir que 
o presidente Jair Bolsonaro 
(PL) fure o teto de gastos e 
crie novos benefícios sociais a 
poucos meses da votação para 
a Presidência, sem ferir a lei 
eleitoral.

O texto-base foi aprovado 
na noite de terça-feira (12) 
por 393 a 14 – eram necessá-
rios ao menos 308 votos. Nessa 
quarta-feira (13), os deputados 
rejeitaram, por 361 votos a 
142, o destaque para suprimir 
a expressão “estado de emer-
gência” do texto.

Os deputados rejeitaram 

os outros destaques. Agora, a 
proposta precisa passar por 
votação em segundo turno. Se 
não houver mudanças, a PEC 
segue para promulgação.

A PEC é uma das apostas de 
Bolsonaro para tentar melhorar 
seu desempenho nas pesquisas 
de intenção de voto. Atualmente, 
ele aparece em segundo lugar, 
atrás do ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

A votação ocorreu um dia 
após Lira suspender a sessão 
por causa de falhas na internet 
e inconsistências no sistema de 
votação da Câmara dos Depu-
tados. A Polícia Federal abriu 
investigação preliminar para 
apurar os problemas técnicos.

A PF abriu investigação pre-
liminar nessa terça-feira para 
apurar falhas na internet e 
inconsistências no sistema de 
votação da Câmara dos Depu-
tados.

A “Folha de S.Paulo” apurou 
que a empresa responsável pela 
prestação do serviço informou à 
PF que teve problemas técnicos 
por causa do rompimento de 
um cabo, que teria relação com 

uma obra e afetou a internet 
em vários lugares, não só na 
Câmara dos Deputados.

Nessa quarta, Lira decidiu 
retomar as sessões virtuais 
para tentar finalizar a votação 
da PEC. Com isso, será possível 
marcar presença remotamente, 
o que aumentou o quórum para 
votação do texto, diminuindo 
risco de derrota do governo em 
pontos importantes, como na 
própria supressão do estado 
de emergência previsto em des-
taque da oposição.

O anúncio da sessão virtual 
foi feito por Lira pouco após a 
retomada da sessão, por volta 
de 11h. A reunião que trans-
corria foi encerrada para que 
a nova, virtual, pudesse ser 
iniciada.

Nessa quarta, Lira também 
leu nota sobre os problemas 
técnicos registrados da Câmara 
na terça-feira. Segundo ele, a 
votação foi impedida pela in-
terrupção da conectividade à 
internet da Câmara, “serviço 
indispensável para a utilização 

do infoleg parlamentar”.
O presidente da Câmara 

qualificou os fatos como 
“graves” e disse que merecem 
rigorosa apuração da casa. “A 
equipe técnica da Diretoria 
de Tecnologia da Câmara dos 
Deputados constatou inter-
rupção no acesso à internet, 
no dia 12/7/2022 (terça-feira), 
por volta das 19h. O serviço é 
prestado para a Câmara por 
duas operadoras, de forma re-
dundante, para evitar interrup-
ções”, disse.

Victor Rocha em reunião 
com a prefeita Adriane 
Lopes e a secretária 
Márcia Helena Hokama 
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Auditoria

Análise conclui que estrutura ‘está aderente às boas práticas internacionais’

Deputado João Henrique 
quer zerar cobrança de 
imposto sobre armas em MS

PSDB fará contribuição 
‘simbólica’ do fundo eleitoral 
à campanha de Simone Tebet

TSE tem estrutura para garantir 
segurança das urnas, afirma TCU

Com Guilherme Seto e Juliana Braga

O TSE possui planos 
de contingências para 
situações específicas, 
diz trecho da auditoria
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Rebanho
Em suas primeiras declarações públicas desde que 

foi preso sob acusação de operar um balcão de negócios 
no MEC, o ex-ministro Milton Ribeiro disse estar ferido 
e com o coração partido em razão do episódio. Durante 
pregação na igreja em Santos (SP) onde é pastor, 
domingo (10), Ribeiro também pediu a Deus que abençoe 
o presidente Jair Bolsonaro (PL). “Guarda, protege e 
dirige a vida dele, para que ele cumpra o teu propósito 
e faça aquilo que for bom para toda a sociedade 
brasileira.”

Humildade
Emocionado, Ribeiro agradeceu pelas orações dos fiéis. 

“O que tem mais me ferido nestes tempos é claro que é 
o meu nome, o nome da minha família, mas o nome de 
Deus. Isso tem me deixado o coração partido. Mas tudo a 
seu tempo. Eu aguardo, estou aprendendo”, afirmou.

Pavio curto
Aliados de Bolsonaro vão buscar reforçar o discurso 

de que Jorge Guaranho, que matou um petista em 
Foz do Iguaçu (PR), tem um histórico de violência na 
cidade. Ou seja, mais do que um bolsonarista, seria 
um desequilibrado, de comportamento imprevisível e 
impulsivo.

5 e 60
A convenção que oficializará a candidatura do 

presidente à reeleição, no dia 24, será repleta de 
simbolismos. O Maracanãzinho, no Rio, foi escolhido para 
fazer relação com vitórias esportivas do Brasil. Além 
disso, o evento começará às 11h22, em referência ao 
número do PL, 22.

Relógio 
Lideranças do PSB querem resolver os impasses com 

o PT até a próxima semana. A pressa é justificada pela 
proximidade das convenções, que se iniciam em 20 de 
julho, quando decisões definitivas devem ser tomadas. 
Ainda há indefinições em Rio de Janeiro, Rio Grande do 
Sul e Paraíba.

Vai que é tua 
O presidente da legenda, Carlos Siqueira, afirmou 

a interlocutores que não vai interferir nos diretórios 
estaduais e quer deixar que os correligionários resolvam 
os problemas localmente.

Deslocado 
A produtora de vídeos conservadora Brasil Paralelo 

critica o fato de ter sido classificada pelo Google como 
uma empresa política, e não de mídia. Há duas semanas, 
a gigante americana divulgou pela primeira vez a lista 
de quem compra anúncios pelo sistema Google Ads. A BP 
investiu R$ 300 mil, liderando a lista dos “anunciantes 
políticos”.

E eles?
A empresa diz que outras plataformas, como Netflix, 

não sofrem o mesmo tratamento, embora também 
veiculem produções de caráter político. O Google 
afirma que aplica suas regras “de maneira consistente, 
independente de visão política” e acrescenta que 
tem “processos para endereçar situações em que os 
anunciantes não concordam com a classificação”.

Gasolina 
Responsável pela área de mobilização popular na 

coordenação de campanha de Lula (PT), João Paulo 
Rodrigues diz que episódios de violência contra a 
candidatura do presidenciável e seus aliados servirão de 
estímulo para o engajamento da militância.

Traçado 
“Não vamos nos intimidar. Ao contrário. Isso vai servir 

de combustível para a mobilização pacífica. Não vamos 
desviar o foco do nosso tema central, a fome e a miséria”, 
diz Rodrigues, que também é da direção do MST.

Omissos 
Irmão mais velho de Lula (PT) e uma espécie de guru 

familiar dele, José Ferreira da Silva, o Frei Chico, diz 
ao Painel que a inação do Judiciário e do Congresso 
quanto às ameaças de Jair Bolsonaro (PL) tem colocado 
seu irmão em risco. “Estamos sujeitos a cair numa 
emboscada por causa dessa covardia de alguns Poderes”, 
diz.

Agro 
PT e PP fecharam nessa terça-feira (12) um acordo 

para que a candidatura ao Senado de um dos principais 
líderes da bancada ruralista, o deputado federal Neri 
Geller (PP), seja apoiada pela chapa de Lula (PT) e 
Geraldo Alckmin (PSB) no Mato Grosso.

Pop 
A aliança foi sacramentada em reunião que teve a 

participação de Geller, Lula, Alckmin, Gleisi Hoffmann 
e o senador Carlos Fávaro (PSD). Geller diz que foram 
alinhados compromissos com políticas para o setor 
agrícola em caso de vitória do ex-presidente. Como 
mostrou a Folha, Geller é visto pelo PT como uma ponte 
entre Lula e o agronegócio.

Folhapress

Em decisão unânime, mi-
nistros do TCU (Tribunal de 
Contas da União) aprovaram 
uma auditoria de técnicos da 
corte que não identificaram 
até o momento riscos rele-
vantes à realização das elei-
ções de 2022.

Segundo a análise dos au-
ditores, a estrutura de segu-
rança da informação, de proce-
dimentos e de sistemas do TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral) 
“está muito aderente às boas 
práticas internacionais”.

O ministro Bruno Dantas, 
relator do processo, afirmou 
que o TSE tem se esmerado 
em aperfeiçoar a segurança 
interna do processo eleitoral, 
“ainda que o sucesso do pleito 
também demande articulação 
com outras instituições e com 
a sociedade, especialmente 
para que sua execução e con-
clusão sejam pacíficas”.

O Tribunal de Contas da 
União avaliou se o TSE es-
tabeleceu um mecanismo de 
gestão de riscos adequado 
para garantir proteção aos 
processos críticos das eleições 
de 2022, de forma a evitar a 
interrupção da normalidade 
do pleito em caso de incidentes 
graves, falhas ou desastres, ou 
assegurar a sua retomada em 
tempo hábil a não prejudicar o 
resultado eleitoral.

A fiscalização é uma ter-

ceira rodada de auditorias 
do TCU destinadas a avaliar 
a sistemática brasileira de 
votação eletrônica, no que se 
refere à sua auditabilidade, à 
segurança e à confiabilidade.

Nesta, o TCU verificou que a 
Justiça Eleitoral adota modelo 
descentralizado de ações de 
contingência e continuidade, 
em que cada órgão eleitoral é 
responsável por seu próprio 
planejamento com relação à 
continuidade de negócios.

Assim, os tribunais regio-
nais eleitorais, de forma autô-
noma, elaboram normativos in-
ternos para estruturar a gestão 
de riscos e o planejamento de 
continuidade de negócios. “O 
TSE possui planos de con-
tingências para situações es-
pecíficas, previstos em ma-
nuais ou normativos internos, 
que garantem proteção aos 
processos críticos na eleição. 
Como exemplo destacam-se 
os planos de contingências de 
votação e apuração motivadas 
por problemas na urna eletrô-
nica”, diz o relatório.

Contingências
Para essa situação, o TSE 

reserva cerca de 3% e os TREs 
aproximadamente 15% do total 
das urnas para contingências. 
Para o TCU, esses números 
atenderam satisfatoriamente 
às necessidades nas últimas 
eleições.

“O TSE dispõe de planos 

para prevenir, detectar, obs-
truir e neutralizar ações ad-
versas que constituem ameaça 
à salvaguarda das áreas e 
instalações, pessoas, patri-
mônio e informações, bem 
como plano de contingência 
orçamentária, segundo o qual 
20% do orçamento total auto-
rizado para eleições fica re-
servado para atividades não 
previstas”, afirma a auditoria.

A equipe de fiscalização 
também relatou a existência 
de procedimentos de contin-
gências para os subprocessos 
diretamente ligados às urnas 
eletrônicas, como: geração de 
mídia; carga das urnas; vo-
tação; apuração e auditoria.

Ainda segundo os técnicos, 
as situações que possam pre-
judicar ou interromper o re-
gular processo eleitoral que 
não estejam previstas na le-
gislação, nos manuais, nos 
atos regulamentares ou nos 
planos de contingências são 
dirimidas pelo juiz eleitoral 
da respectiva zona eleitoral, 
a quem cabe acompanhar e 
garantir, localmente, a lisura 
da votação.

“Ao total, foram identifi-
cados 15 diferentes tipos de 
planos de contingência de 
alcance nacional envolvendo 
todas as fases do processo 
eleitoral. Apesar da abran-
gência nacional, a maioria é 
executada de forma descen-
tralizada pelos tribunais re-

gionais eleitorais, zonas ou 
cartórios eleitorais”, diz o do-
cumento.

A equipe de auditoria 
promoveu, ainda, acompa-
nhamento in loco dos pro-
cedimentos de preparação e 
operacionalização da eleição 
suplementar de Agudos do 
Sul (PR), no período de 30 de 
março a 3 de abril.

Esse pleito serviu como 
teste-piloto para as eleições 
gerais de 2022, com o objetivo 
de testar procedimentos de 
conformidade na preparação, 
realização das eleições e tota-
lização dos votos.

A próxima auditoria ava-
liará se os procedimentos es-
tabelecidos pelo TSE para as 
etapas de desenvolvimento, 
compilação, assinatura digital, 
lacração, e verificação da in-
tegridade e autenticidade dos 
sistemas eleitorais, geração 
de mídias, preparação e fun-
cionamento das urnas eletrô-
nicas atendem aos requisitos 
de auditabilidade definidos em 
normas nacionais e interna-
cionais.

Na ocasião, o TCU acompa-
nhará procedimentos prévios 
às eleições de primeiro turno, 
durante a sua realização e 
após o encerramento, presen-
cialmente em todas as capitais 
do Brasil, por meio da seleção 
de uma zona eleitoral para 
acompanhamento em cada 
uma dessas cidades.

Fábio Zanini
Folhapress

Em reunião de sua executiva 
na semana passada, o PSDB 
decidiu fazer uma contribuição 
financeira “simbólica” à cam-
panha presidencial da sena-
dora Simone Tebet (MDB).

Destinará “até” 2,5% de 
seu fundo eleitoral para o es-
forço de eleger a emedebista, 
ou cerca de R$ 8 milhões no 
máximo.

Em comparação, campa-
nhas de tucanos para governos 

estaduais e Senado receberão 
40%, enquanto 57,5% do fundo 
de R$ 320 milhões irrigará as 
de deputados. O PSDB deverá 
em breve indicar o candidato a 
vice na chapa de Tebet.

O PSDB vem discretamente 
pressionando o MDB a obrigar 
seu diretório gaúcho a apoiar 
a candidatura ao governo de 
Eduardo Leite.

Uma decisão em favor de 
candidatura própria pode 
comprometer o engajamento 
tucano na campanha de Si-
mone Tebet (MDB).

Rayani Santa Cruz

O deputado estadual João 
Henrique (PL) protocolou 
ontem (13), na Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso 
do Sul, projeto de lei que 
zera o ICMS (Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços) sobre a aqui-
sição de armas no Estado, 
alterando e acrescentando 
dispositivo na Lei nº 1.810, 
de 22 de dezembro de 1997, 
que dispõe sobre os tributos 
de competência do Estado.

Com a aprovação do pro-
jeto de lei ficarão isentas do 
imposto – anteriormente de 
17% – as importações ou as 
aquisições, no mercado local, 
feitas pelos policiais civis 
e militares e por quaisquer 
órgãos da administração di-
reta e indireta da União, dos 
estados do Distrito Federal 
e dos municípios, de armas, 
suas partes, peças, acessó-
rios e munições. 

À lei, o deputado João 
Henrique acrescentou a 
mesma isenção às opera-
ções internas decorrentes de 
aquisição de armas de fogo, 
suas partes, peças, acessó-
rios e munições pelos CACs 
– caçadores, atiradores e 
colecionadores, devidamente 
registrados nos órgãos com-
petentes – e por integrantes 
das forças de segurança pú-
blica estadual, ativos e ina-
tivos, desde que disponham 
de autorização legal para 
posse e porte.

“Aqui estamos falando de 
segurança e de atividade des-
portiva também. Sobretudo, 
sobre liberdade, após preen-
cher todos os pré-requisitos, 
estas pessoas possam portar 
uma arma para se defender, 
à sua família e propriedade. 
Segundo o Movimento Pró-
-Armas, 70% do valor de 
uma arma é de imposto e 
este projeto pretende acabar 
com isso.”

Executiva do PSDB 
estabeleceu 2,5% 
dos recursos para a 
candidatura de 
Simone Tebet
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Sri Lanka

Estados Unidos

Ucrânia

Manifestantes invadem gabinete de 
premier após fuga do presidente

Infl ação atinge novo recorde em 40 anos, a 9,1% em 12 meses

Chanceler diz estar perto de 
acordo com a Rússia para 
escoar produção de grãos

AFP

O governo do México 
emitiu uma declaração de 
emergência por conta das 
extremas secas em várias 
regiões, permitindo 
a tomada de medidas 
extraordinárias para 
garantir o fornecimento 
de água. A declaração 
de emergência “permite 
implementar medidas 
transitórias para 
garantir o abastecimento 
de água para a população 
onde se apresentem tais 
condições”, disse o órgão 
do governo encarregado 
da administração e 
preservação da água 
no país, a Comissão 
Nacional da Água 

(Conagua), no Twitter 
nessa quarta-feira (13).

Essas medidas 
temporárias ordenam que 
os titulares de concessões 
de água para uso agrícola 
ou industrial permitam 
seu uso por terceiros.

Um limite das 
concessões de uso da 
água existentes também 
está previsto, para que o 
líquido seja destinado ao 
uso doméstico e público.

Por meio de um 
decreto, a Conagua 
detalhou que nas diversas 
bacias do país foram 
apresentadas secas na 
modalidade “grave, 
extrema ou excepcional”.

Diversas partes do 
México foram atingidas 
pela falta de água, 
levando as autoridades 
a ordenarem o 
racionamento.

Em Monterrey, a 
capital industrial do 
país, milhares de pessoas 
obtêm o líquido atrapor 
meiovés de caminhões 
pipa enquanto as 
autoridades racionam o 
abastecimento.

Na semana passada, 
após uma negociação 
com autoridades federais, 
indústrias e agricultores 
concordaram em fornecer 
37% da água que a cidade 
necessita.

As represas de Novo 
Leão, estado no norte 
do país onde Monterrey 
está localizada, estão 
em níveis mínimos. 
A situação se repete 
em áreas do estado da 
Baixa Califórnia, que 
enfrentou protestos 
semanas atrás por falta 
de abastecimento, em 
cidades como Ensenada.

Em alguns setores 
da Cidade do México, 
como Iztapalapa, onde 
vivem 1,8 milhão de 
pessoas, é comum que 
as autoridades façam 
racionamento de água e 
enviem caminhões pipa 
para aliviar a escassez.

México declara emergência por seca extrema

Portugal

Situação mais grave está 
entre Leiria, Ourém e Pombal 
onde estradas foram fechadas

País arde em chamas: chamas: 
centenas deixam 
casas para trás

Morador na zona de 
combate ao incêndio na 
região de Quinta do Lago, 
em Almancil, Portugal
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A combinação de tempera-
turas próximas de 40 graus 
com baixíssima umidade do 
ar (13%) está provocando 
incêndios em várias partes 
de Portugal. A situação mais 
grave está entre Leiria, Ourém 
e Pombal, na região central 
do país, onde estradas foram 
fechadas, inclusive as duas 
principais que ligam Lisboa a 
Porto (a A1 e a IC2), e centenas 
de pessoas tiveram de deixar 
as casas para trás.

Segundo o governo, 32 cida-
dãos estão feridos. O quadro, 
segundo a Defesa Civil, é gra-
víssimo. Para essa quarta-
-feira (13) estavam previstos 
44 graus em Lisboa e 45 graus 
em Santarém, nas máximas do 
dia. Desde a última segunda-
-feira (11), Portugal está em 
alerta vermelho. O temor é de 
que se repitam as tragédias 
de 2017, quando, em apenas 
uma noite, 66 pessoas mor-
reram queimadas e centenas 
ficaram feridas. O trauma é 
grande. Por isso o comandante 
nacional de Emergência e Pro-

teção Civil, André Fernandes, 
pediu ajuda a toda a popu-
lação para que se previna, 
pois qualquer descuido será 
fatal.

“A situação é grave do ponto 
de vista meteorológico. Os in-
cêndios são complexos”, disse, 
em entrevista.

Somente na região de Frei-
xianda, em Ourém, mais de 
300 pessoas foram retiradas 
de suas residências, dada a 
violência do fogo, e abrigadas 
em escolas e clubes. Casas 
também arderam em Alvazi-
ázere, em Leiria. “Neste mo-
mento, a prioridade é conter 
os focos de incêndio”, afirmou 
Fernandes, ressaltando, 
porém, que a reincidência das 
queimadas é grande. Por isso, 
assinalou ele, é fundamental 
que as evacuações sejam rá-
pidas, para evitar fatalidades. 
A determinação do governo 
é de “tolerância zero” com 
os incêndios, inclusive com a 
prisão de suspeitos por colo-
carem fogo, propositalmente, 
nas regiões de florestas.

Manifestantes contrários 
ao governo do Sri Lanka desa-
fiaram na quarta-feira (13) as 
bombas de gás lacrimogêneo, 
os jatos d’água e a declaração 
de estado de emergência para 
invadir o gabinete do primeiro-
-ministro, após a fuga do país 
do presidente Gotabaya Ra-
japaksa. Os manifestantes 
exigem que o premiê Ranil 
Wickremesinghe renuncie ao 
mesmo tempo que Rajapaksa, 
que prometeu anunciar sua 
saída oficial, depois de ser 
encurralado pela crise econô-
mica e política mais grave da 
história desta ilha que fica ao 
sul da Índia.

Vários manifestantes rom-
peram a barreira imposta 
pelos militares e invadiram o 
gabinete do primeiro-ministro 
com bandeiras do país, apesar 
da repressão da polícia e do 
exército com gás lacrimogênio 
e água. Outros manifestantes 
também invadiram a sede do 
principal canal de televisão 
público do Sri Lanka, o Ru-
pavahini, e apareceram por 
alguns minutos no ar.

No sábado passado, uma 
multidão invadiu o palácio 
presidencial. O chefe de Es-

A inflação nos Estados 
Unidos continuou acele-
rando em junho, atingindo 
9,1% em 12 meses, seu nível 
mais alto desde 1981, aper-
tando ainda mais as famílias 
americanas e aumentando a 

pressão sobre o presidente 
Joe Biden, cuja populari-
dade diminui diante da es-
cassez incessante.

O IPC (Índice de Preços 
ao Consumidor) ameaça 
o crescimento, já que o 

consumo é o pulmão da 
economia americana, e pre-
judica Biden alguns meses 
antes das eleições para o 
Congresso. O presidente 
considerou o aumento de 
preços do mês passado 

como “inaceitavelmente 
alto”, mas afirmou que 
os dados estão desatuali-
zados.

“Embora o recorde da 
inflação de hoje seja ina-
ceitavelmente alto, também 

está desatualizado”, disse 
Biden em comunicado.

“Os números de hoje não 
refletem o impacto total de 
quase 30 dias de quedas 
dos preços da gasolina”, 
destacou o presidente.

A recente queda dos 
preços deu “um importante 
respiro às famílias ameri-
canas. E outros produtos 
básicos, como o trigo, dimi-
nuíram desde aquele rela-
tório”, disse Biden em nota.

A Ucrânia está muito 
perto de fechar um acordo 
com a Rússia sobre a ex-
portação de grãos ucra-
nianos para os mercados 
internacionais, afirmou o 
o ministro das Relações 
Exteriores do país, Dmitro 
Kuleba, ao jornal espanhol 
“El País” na quarta (13).

A Turquia tem tra-
balhado com as Nações 
Unidas para intermediar 
um acordo depois que a 
invasão russa da Ucrânia 
gerou um aumento nos 
preços de grãos, óleo de 
cozinha, combustível e fer-
tilizantes, levando a uma 
crise global de alimentos.

“As preocupações de 
segurança, ligadas à po-
sição da Rússia, precisam 
ser abordadas. Estamos 
na fase final e agora tudo 
depende da Rússia”, disse 
Kuleba. Delegações mili-
tares russas, ucranianas e 
turcas devem se reunir com 
autoridades da ONU em 
Istambul nesta quarta para 
conversar sobre um pos-
sível acordo para retomar 
as exportações seguras de 
grãos ucranianos a partir 

do porto de Odesa, no Mar 
Negro.

Questionado sobre por 
que Moscou pode estar 
pronta agora para chegar 
a um acordo, Kuleba disse 
acreditar que a Rússia 
quer “mostrar aos países 
da África e da Ásia que 
quer salvá-los da escassez 
de alimentos”.

Mas ele acrescentou 
que Moscou ainda pode 
arrastar as negociações, 
enquanto a Rússia diz que 
Kiev está atrapalhando um 
acordo.

O acordo em discussão 
inclui embarcações ucra-
nianas guiando navios de 
grãos e a Rússia concor-
dando com uma trégua en-
quanto os carregamentos 
se movem.

A invasão russa e o blo-
queio marítimo da Ucrânia 
paralisaram as exporta-
ções, deixando dezenas de 
navios retidos e mais de 
20 milhões de toneladas 
de grãos presos em silos 
em Odesa. A próxima co-
lheita está em risco, pois 
a Ucrânia pode ficar sem 
espaço de armazenamento.

Sem renunciar, 
presidente do Sri Lanka, 
Gotabaya Rajapaksa, 
foge para as Maldivas

tado havia deixado o local 
apenas alguns minutos antes. 
Nesta quarta-feira, Rajapaksa 
fugiu de avião para as ilhas 
Maldivas. O primeiro-ministro 
Wickremesinghe, designado 
como presidente interino pelo 
Parlamento, pediu ao exér-
cito e à polícia que “façam o 
necessário para restabelecer 
a ordem”, em um discurso 
exibido na TV. “Os manifes-
tantes querem impedir que 

eu cumpra minhas respon-
sabilidades como presidente 
interino. Não podemos per-
mitir que os fascistas tomem 
o controle”, disse.

Pouco antes, um porta-voz 
do gabinete de Wickreme-
singhe anunciou a declaração 
de estado de emergência para 
enfrentar a situação do país. A 
polícia anunciou um toque de 
recolher por tempo indetermi-
nado na província ocidental, 

onde fica a capital Colombo, 
para conter os protestos. A 
Constituição prevê, em caso 
renúncia do presidente – o 
que Rajapaksa prometeu 
fazer durante o dia –, que o 
primeiro-ministro assuma o 
cargo de maneira interina até 
a eleição, pelo Parlamento, de 
um deputado para exercer a 
função de chefe de Estado até 
o fim do mandato em curso, 
novembro de 2024.
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Rio de Janeiro

Foz de Iguaçu

São Paulo

Enfermeiros apontam conduta de médico filmado ao abusar de paciente durante o parto

Sedação, cortina e retirada de acompanhantes: 
como agia o anestesista preso por estupro

Defesa de atirador pede exame de embriaguez de petista

Prefeitura pedirá 
demolição de prédio 
que pegou fogo

Uma das irmãs de 
Marcelo de Arruda, petista 
assassinado em Foz do 
Iguaçu, criticou o uso 
político do vídeo de seus 
irmãos conversando com 
Jair Bolsonaro (PL) e disse 
que o presidente só se 
compadeceu da vítima após 
ter dado declarações nas 
quais minimizava o caso.

Luziana de Arruda 
reprovou declarações 
do presidente e do vice, 
Hamilton Mourão, e 
disse que eles resolveram 
consolar a família em 
razão das proporções que 
o caso tomou.

“[O vídeo da conversa 
com os irmãos] foi usado 
para cunho político, quando 
as declarações do senhor 
presidente da República e 
do seu vice não foram as 
declarações legais”, disse.

Bolsonaro criticou a 
violência de “petistas” que 
chutaram a cabeça de Jorge, 
após a troca de tiros com 
Marcelo. Ferido, no chão, o 

atirador foi alvo de chutes 
de convidados que estavam 
na festa do militante do PT.

O presidente disse ainda 
esperar a conclusão da 
investigação “para a gente 
ver que teve problema 
lá fora, onde o cara que 
morreu, que estava lá na 
festa, jogou pedra no vidro 
daquele cara que estava com 
o carro do lado de fora”. 

Sobre isso, a irmã de 
Marcelo disso: “De repente 
eles resolvem se compadecer 
da nossa família, resolvem 
querer nos ouvir. Acho que 
ele [Bolsonaro] viu que a 
coisa tomou proporção 
gigantesca e resolveu voltar 
atrás das palavras”.

“Depois que bate ele 
resolve consolar. A mesma 
mão que pune é a mesma 
mão que afaga?”, disse.

Luziana também criticou 
o modo como o vídeo do 
telefonema foi divulgado. 
“Para nós foi um choque o 
que aconteceu e ver daquele 
jeito a divulgação do vídeo.”

Ana Luiza Albuquerque
Folhapress

O anestesista Giovanni Quin-
tella Bezerra, preso em flagrante 
na madrugada de segunda-feira 
(11) por estuprar uma mulher 
sedada durante uma cirurgia 
de parto, utilizava ao menos 
três estratégias para cometer o 
crime, segundo depoimentos de 
técnicos e enfermeiros à polícia 
obtidos pela reportagem.

Bezerra foi filmado pela 
equipe de enfermagem colo-
cando o pênis na boca da 
paciente. 

O médico aplicava sedação 
excessiva nas vítimas durante 
o parto, pedia que os maridos 
se retirassem da sala antes 
que a cirurgia fosse finalizada 
e levantava uma espécie de cor-
tina para dificultar que outros 
profissionais presentes no local 
vissem a cabeça da paciente.

O anestesista está sendo 
investigado sob suspeita de 
ter estuprado seis mulheres, 
sendo três no domingo (10), no 
Hospital da Mulher Heloneida 
Studart, em São João de Me-
riti, na Baixada Fluminense. 
Outras três procuraram a Dele-
gacia de Atendimento à Mulher 
do município na segunda e na 
terça-feira (12) para narrar que 
também foram submetidas a 
forte sedação durante o parto. 

Uma delas afirmou, inclu-
sive, que apareceu suja após a 
cirurgia, com uma “casquinha 
branca” na região do pescoço.

Bezerra trabalhava havia 
cerca de dois meses no Hos-
pital da Mulher. Há pelo menos 

um, a equipe de enfermagem 
começou a desconfiar do seu 
comportamento.

À polícia os profissionais dis-
seram que a sedação aplicada 
pelo anestesista era incomum e 
que dificultava a amamentação. 

Uma das técnicas de en-
fermagem afirmou que as 
pacientes ficavam “completa-
mente fora de si” e que nem 
sequer conseguiam segurar 
os recém-nascidos.

Ela disse também que as 
mulheres não ficavam assim 
quando eram cuidadas por 
outro anestesista e que, no 
plantão anterior ao de do-
mingo, percebeu as mesmas 
atitudes de Bezerra. 

Outra profissional afirmou 
à polícia que, no domingo, o 
anestesista utilizou propofol 
na segunda cirurgia. Na ter-
ceira, além do medicamento, 
usou também ketamina. Os 
frascos foram apreendidos 
para investigação.

Uma funcionária disse que 
chegou a questionar o médico 
sobre a sedação e que ele 
respondeu: “Por quê? Você 
também quer?”.

Um dos técnicos afirmou 
em depoimento que, no meio 
da cirurgia, o médico dizia 
que a paciente estava apre-
sentando quadro de náuseas 
e fazia a aplicação de novas 
drogas, para apagá-la.

Os profissionais afirmam 
que, também no meio da ce-
sárea, Bezerra pedia para que 
o acompanhante se retirasse. 
O mesmo foi narrado pelas fa-
mílias das pacientes que pres-

A defesa do agente penal 
federal Jorge Guaranho, que 
assassinou a tiros o guarda 
municipal e dirigente pe-
tista Marcelo Arruda en-
quanto ele realizava a sua 
festa de aniversário de 50 
anos, no último sábado (9), 
e que tinha como tema o PT 
e o Lula, pediu à Justiça 
do Paraná exames periciais 
para “constatação de em-
briaguez” da vítima. O crime 
ocorreu em Foz de Iguaçu. 

Representada pelo advo-
gado Daniel Godoy, a defesa 
de Marcelo Arruda reagiu e 
declarou que se trata de “uma 
tentativa de criminalizar a ví-
tima, justificar a versão de 
que se trata de briga de bar e 
de descaracterizar o crime de 

ódio”, declarou Godoy ao UOL. 
O pedido do exame é assinado 
pela advogada pela Marise 
Jussara Franz Luvison, que 
foi indicada pelo Sindicato dos 
Agentes Federais de Execução 
Penal de Catanduvas (PR), 
local onde Guaranho trabalha. 

De acordo com o docu-
mento, a defesa solicita ima-
gens de câmeras de vigilância 
para verificar o consumo de 
bebida alcoólica pelo aniver-
sariante na festa. 

A advogada que representa 
Guaranho afirma que a vítima 
retira a arma da cintura e 
aponta em direção ao acu-
sado. “Jorge Guaranho realiza 
passos para trás e, na busca de 
se defender, aponta a arma em 
direção a Marcelo”, diz.

Matheus Moreira
Folhapress

A Prefeitura de São Paulo 
pretende demolir o prédio de 
dez andares que pegou fogo 
na região da 25 de Março. A 
gestão Ricardo Nunes (MDB) 
e a Procuradoria-Geral do 
Município anunciaram que 
pedirão à Justiça autorização 
para fazer a derrubada con-
trolada do prédio.

Os focos de incêndio 
foram extintos por volta do 
meio-dia dessa quarta-feira 
(13), após 63 horas de com-
bate às chamas, segundo os 
bombeiros. O trabalho de 
rescaldo começou, mas o 
perigo continua.

“O risco de desabamento 
está presente o tempo todo”, 
afirmou o porta-voz do corpo 
de bombeiros, Maycon Cristo. 
Ele explica que essa possibi-
lidade levou os bombeiros a 
deixarem o trabalho interno 
de contenção das chamas.

O prédio que pegou fogo 
tinha 78 salas onde funcio-
navam lojas, estoques e es-
critórios comerciais. Havia 
material inflamável no local, 
de capinhas e carregadores 
de celular a tecidos. Também 
havia um refeitório.

Segundo os bombeiros, na 
manhã de terça (12), foram 
vistas novas rachaduras na 
parte lateral do prédio onde 
o fogo começou, além de al-
gumas antigas que aumen-
taram de tamanho. A laje de 
alguns pavimentos chegou a 
apresentar uma curvatura. 
Além disso, foram ouvidos 
barulhos e estalos.

A incerteza sobre se as ra-
chaduras no edifício foram cau-
sadas pelo incêndio contribuiu 
para a avaliação de risco.

O médico Giovanni Quintella 
Bezerra, preso pela 
Delegacia da Mulher de São 
João de Meriti (RJ)

Após atirar em Arruda, 
Guaranho também é baleado 

e, no chão, é agredido por 
chutes na cabeça

Primeiro bate e depois  
quer consolar, diz irmã

taram depoimento na delegacia. 
A legislação garante que a grá-
vida tenha um acompanhante 
durante todo o procedimento.

Um dos técnicos disse que, 
depois que o acompanhante 
saía e a paciente estava comple-
tamente sedada, o anestesista 
fazia uma cortina impedindo 
que a equipe visse a parte su-
perior da paciente. Ele se posi-
cionava em pé, perto da cabeça 
da mulher.

Uma enfermeira afirmou que 
Bezerra utilizava dois campos 
cirúrgicos para cobrir a visão 
das pacientes, o que não é 
usual. Outro técnico disse que 
o anestesista falava que a sala 
estava fria e que, em seguida, 
usava um avental cirúrgico para 
fazer a barreira.

Essa estratégia pode ser 
observada na filmagem feita 
pelos enfermeiros. Uma es-

pécie de cortina aparece levan-
tada sobre a paciente, entre 
duas barras de ferro. De um 
lado, próximo à cabeça da grá-
vida, fica Bezerra. Do outro, os 
demais profissionais.

É nesse momento que o anes-
tesista abusa da paciente. Na 
gravação, ele coloca o pênis 
no seu rosto, enquanto segura 
a cabeça da mulher e olha se-
guidas vezes para os lados. 
Ao fim, utiliza uma gaze para 
limpar o rosto da paciente e o 
próprio pênis. 

O material também foi 
apreendido pela polícia. Em 
entrevista a jornalistas nessa 
terça-feira (12), a delegada res-
ponsável pelas investigações, 
Barbara Lomba, afirmou que os 
médicos ouvidos disseram não 
ter percebido o comportamento 
criminoso de Bezerra.

Segundo ela, eles afirmaram 

que a sedação era incomum, 
mas não disseram que era irre-
gular. Como o anestesista é res-
ponsável pela medicação e cada 
profissional estava concentrado 
na sua função, não teriam no-
tado a atividade criminosa ou 
repreendido o colega.

Na terça, o Cremerj (Con-
selho Regional de Medicina 
do Rio de Janeiro) anunciou 
a suspensão provisória do 
registro médico de Bezerra. 
Segundo a entidade, a medida 
“é um recurso para proteger 
a população e garantir a boa 
prática médica”.

Bezerra ficou em silêncio 
em depoimento à Delegacia de 
Atendimento à Mulher. A Folha 
apurou que ele estava acom-
panhado de um advogado na 
audiência de custódia, na terça, 
mas sua defesa ainda não se 
apresentou publicamente.
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100 dias 

Durante o período à frente do município, foram mais 
de 27 novas licitações e R$ 150 milhões investidos

Prefeita garante que 
segunda etapa do Reviva, 
incluindo Rui Barbosa, 
será entregue em agosto 

Rafaela Alves 

A prefeita Adriane Lopes 
completou 100 dias ontem, dia 
13 de junho, à frente do Poder 
Executivo municipal, conforme 
já noticiado por O Estado. Para 
comemorar a data, a prefeita 
realizou um tour com a im-
prensa por algumas obras em 
diferentes bairros da Capital 
e confirmou que a entrega da 
Rui Barbosa e de todas as ou-
tras obras que estão sendo re-
alizadas no Reviva, no micro-
centro, será em agosto. 

Uma das paradas contem-
pladas durante a programação 
foi justamente na segunda 
etapa do Reviva Campo Grande, 
onde anunciou que entregará a 
revitalização do quadrilátero 
central e da Rui Barbosa até 
o último dia de agosto, mês de 
aniversário da Capital. No início 
desta semana, o município co-
meçou a instalar as estruturas 
das estações de embarque/de-
sembarque que terão câmeras 
de monitoramento, acesso a 
wi-fi e iluminação inteligente 
para aumentar a claridade e 
garantir mais segurança aos 
usuários durante a espera dos 
coletivos. Os passageiros po-
derão acessar o itinerário em 
tempo real, via QR code. 

“É fato que entregaremos 
essa obra até o último dia de 
agosto, até mesmo para que os 
comerciantes tenham aí esse 
recomeço com essas obras fina-
lizadas, trazendo novas oportu-
nidades”, assegurou a prefeita.

Cabe lembrar que a obra 
na Rua Rui Barbosa, que está 
sendo revitalizada em toda a 
sua extensão, cerca de 7,3 qui-
lômetros, contará com cinco es-
tações de pré-embarque, sendo 
uma entre a Rua Chile e a Ave-
nida Mato Grosso, outra na Ave-
nida Afonso Pena e a Rua Barão 
do Rio Branco. No trecho acima 
da Avenida Fernando Corrêa 
da Costa, as estações ficarão 
nas seguintes quadras: entre 
a Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco; entre as ruas Calarge 
e Tonico de Carvalho; entre as 
ruas Bariri e Professor Severino 
Ramos de Queiroz; e entre as 
ruas Aluizio de Azevedo e Dr. 
Anibal de Toledo.  

A coordenadora da Uni-
dade Gestora do Reviva Campo 
Grande, Catiana Sabadin, des-
tacou anteriormente a inovação 
garantida com o sistema. “As 
estações contam com soluções 
de cidade inteligente, para me-
lhorar a eficiência do sistema. 
O projeto foi pensado para dar 
mais segurança aos usuários”, 
apontou.

A via será composta por uma 
faixa exclusiva para o trans-
porte coletivo e duas de uso 
compartilhado para os demais 
veículos. Quanto aos estaciona-
mentos, nas quadras onde não 
houver estação de embarque, o 
estacionamento será permitido 
e estará localizado somente no 
lado direito da via. Nas quadras 
onde as estações forem implan-
tadas, a faixa de estaciona-
mento será eliminada em ambos 
os lados. A faixa exclusiva des-
tinada ao transporte coletivo, 
poderá ser compartilhada por 
todos os usuários da via que 
desejem acessar o comércio 
local e imóveis, e também para 
conversão à esquerda. 

Outro ponto visitado na 
companhia da prefeita Adriane 

Entregaremos essa obra, 
para que os comerciantes 
tenham esse recomeço 
com elas finalizadas e 
com novas oportunidades
Adriane Lopes, prefeita de Campo Grande

Prefeita destacou o 
orgulho em ver os serviços 
sendo realizados para a 

população

Ordem de serviço da 
antiga rodoviária foi 

assinada e trabalhos já 
começaram no local 

Jardim Noroeste recebeu 
espaço com área de 

esportes, lazer e praça 
de cultura 

Adriane foi recebida 
pelos moradores na 

frente da Unidade de 
Saúde Jardim Presidente

Drenagem e 
pavimentação estão 

consolidando o sonho de 
quem mora no Nova Lima

Lopes foi a antiga rodoviária 
de Campo Grande. A ordem 
de serviço foi assinada re-
centemente e a obra já está a 
todo vapor. O espaço abrigará 
a GCM (Guarda Civil Metropo-
litana) e a Funsat (Fundação 
Social do Trabalho de Campo 
Grande). Na obra serão apli-
cados recursos do Ministério 
do Desenvolvimento Regional 
no valor de R$ 15,3 milhões, 
obtidos por meio de emenda 
da bancada federal. O muni-
cípio entrará com uma con-
trapartida de mais de R$ 1,2 
milhão, que totaliza um inves-
timento de R$ 16,5 milhões. 

“Foram 100 dias de muito 
trabalho e dedicação a Campo 
Grande. Nesse tempo foram 
mais de 27 novas licitações 
e investimentos que chegam 
próximo de R$ 150 milhões. 
E a antiga rodoviária é uma 
das obras emblemáticas que 
nós lançamos recentemente e 
esta ai a todo vapor. Uma obra 
que o Poder Público vinha 
há quase 12 anos sendo co-
brado. Então essa é uma das 
entregas para Campo Grande 
e que ficamos muito felizes 
de acontecer neste tempo”, 
enalteceu Adriane enquanto 

andava pelo prédio. 
E, como o foco da pre-

feita está em entregar as 
demandas da população 
campo-grandense, a terceira 
parada foi na Unidade de 
Saúde do Jardim Presidente, 
que está sendo finalizada e 
que também será entregue no 
próximo mês. Esta unidade é 
uma das 12 que estavam com 
as obras paralisadas quando 
a atual gestão assumiu a pre-
feitura em 2017. 

De acordo com informa-
ções da prefeitura, mais de 
156 mil pessoas devem ser 
beneficiadas com a entrega 
da unidade de saúde. O in-
vestimento foi de aproxima-
damente R$ 616 mil. A obra 
faz parte do programa Re-
qualifica UBS e foi iniciada 
em 2012, sendo paralisada 
em 2016. “Essa é a décima 
unidade de saúde que vamos 
entregar, do montante que es-
tavam com as obras paradas 
quando assumimos em 2017”, 
disse Adriane.

Do Jardim Presidente, o 
tour foi para o Nova Lima. No 
bairro está sendo executada 
obras de drenagem e pavi-
mentação. Estão previstos 

mais de 30 quilômetros de as-
falto e seis de recapeamento. 
De acordo com o município, a 
expectativa é de que em dois 
anos o Nova Lima esteja todo 
asfaltado. 

“Estamos fazendo esse tour 
para que a população tenha 
conhecimento do que estamos 
fazendo e fizemos dentro desses 
100 dias, a exemplo dessa obra 
aqui no Nova Lima, que é algo 
muito esperando pelos mora-
dores, que é a pavimentação”, 
explicou Adriane. 

Nossa última parada foi no 
complexo do Jardim Noroeste, 
composto por um Cras (Centro 
de Referência de Assistência 
Social) e uma praça de cultura, 
esporte e lazer. No espaço está 
ocorrendo a quarta edição do 
projeto “Todos em Ação”, onde 
mais de 70 serviços da prefei-
tura são ofertados aos mora-
dores da região. 

De acordo com a prefeita, o 
projeto tem sido muito positivo, 
principalmente porque é durante 
a ação que ela consegue chegar 
às reivindicações da população.

 “O Poder Público tem de 
fazer sua parte, tem, mas cada 
cidadão tem como dar sua cola-
boração e isso tem acontecido 
durante o projeto”, esclareceu.
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Assistência

A Fiocruz está trazendo 
informações para os 
gestores, por meio da 
nossa pesquisa
Wagner Martins, pesquisador da Fiocruz

Estamos 
divulgando ações 
da Sociedade 
de Medicina 
da Família
Rogério Machado, secretário da SBMFC

Somos uma 
agência 
dedicada à 
saúde sexual 
e reprodutiva
Júnia Quiroga, auxillar do UNFPA

Detran lança projeto 
para pessoas com 
medo de dirigir 

“Faixa animal” é 
colocada no Parque 
dos Poderes 

Revitalização da 
BR-376 vai custar 
R$ 50 milhões

Duas antas com 
270 quilos foram 
resgatadas pela PMA

Período de 
matrículas do Sisu 
já começou 

Programa que faz 
superar o medo de dirigir 
é realizado pelo Detran 
(Departamento Estadual 
de Trânsito) e é totalmente 
gratuito. O intuito do 
programa é vencer os 
problemas psicológicos e 
emocionais, progredindo em 
várias etapas. Em parceria 
com a Clínica Escola 
de Psicologia da UCDB 
(Universidade Católica 
Dom Bosco), as sessões de 
psicoterapia vão durar três 
meses e ainda terão aulas 
sobre legislação.

Imitando a faixa de 
pedestres para humanos, 
a faixa animal foi 
colocada na região para 
alertar motoristas sobre 
a movimentação dos 
animais que costumam 
circular pela região. Pelo 
local ter bastante mata 
e ser de preservação 
ambiental, não é difícil 
ver capivaras, quatis, 
tatus e até cobras. Por 
isso a implantação 
da faixa será para 
reeducação e alerta àa 
população. 

Foi aberta uma 
licitação pelo Ministério 
da Infraestrutura, por 
meio do DOU (Diário 
Oficial da União), para 
reconstruir e preservar 
a BR-376, que vai custar 
R$ 50,066,016,87 apenas 
para obras. O aviso 
foi publicado por meio 
da Superintendência 
Regional de Mato Grosso 
do Sul e na licitação está 
prevista a contratação de 
empresa para executar os 
serviços de manutenção 
na BR. 

Foram cinco horas de 
trabalho no total para 
a PMA (Polícia Militar 
Ambiental) conseguir 
resgatá-las de uma 
lagoa de tratamento de 
esgoto em Sidrolândia. A 
polícia foi acionada por 
funcionários da empresa 
de saneamento básico da 
região, que informaram 
que duas antas tinham 
caído na lagoa da estação 
de tratamento de esgoto. A 
polícia identificou que era 
um casal de antas, ambas 
com 270 quilos cada uma, 
e não conseguiam sair. Foi 
usada barco, com cordas e 
cambões. 

São mais de 65.932 
vagas que serão 
preenchidas pelos 
selecionados do Sisu 
(Sistema de Seleção 
Unificada). O período 
de matrículas termina 
dia 18 de julho e serão 
mais de dois mil cursos 
de graduação em 73 
instituições públicas 
de Ensino Superior. A 
matrícula deve ser feita 
diretamente na instituição 
de ensino optada pelo 
estudante. 

Suelen Morales

O ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga, participou ontem 
(13) da “Feira SUS” que ocorre 
pela primeira em Mato Grosso 
do Sul. O evento faz parte da 
programação do 36º Congresso 
Nacional de Secretarias Muni-
cipais de Saúde, que segue até 
sexta-feira (15) no Shopping 
Bosque dos Ipês. A feira reúne 
67 estandes de instituições na-
cionais e internacionais com 
experiências, serviços e tecno-
logias ligados à saúde pública. 

O congresso conta com um 
espaço amplo de convivência 
disponível para os congressistas, 
com programação diversificada 
como lançamentos de livros, 
palestras, rodas de conversa e 
apresentação de projetos. Outra 
superestrutura é o Auditório 
Máster, com capacidade para 
cerca de três mil pessoas, que 
será tematizado com elementos 
do Projeto ImunizaSUS.

O jornal O Estado visitou a 
feira e conversou com os expo-
sitores sobre as iniciativas que 
estão sendo apresentadas para 
a melhoria do SUS em Mato 
Grosso do Sul e no Brasil. O 
espaço multiuso da OPAS/OMS 
(Organização Pan-Americana 
da Saúde / Organização Mundial 
da Saúde) conta com atividades 
de comunicação, informação, 
economia e debates sobre para 
o fortalecimento do SUS e da 
gestão municipal em saúde.

Outro estande de relevância 
internacional, do UNFPA 
(Fundo de População das Na-
ções Unidas), abordou questões 

de saúde sexual e reprodutiva 
de mulheres e adolescentes. 
“O UNFPA é uma agência da 
ONU dedicada às questões de 
saúde e sexual e reprodutiva. 
Estamos felizes com a reto-
mada do Congresso presen-
cial e estamos aqui pela visão 
estratégica de poder acessar 
os gestores e profissionais de 
saúde, tentando trazer à luz 
uma proposta de compromisso 
em torno da Agenda dos Três 
Zeros: Zero necessidade insa-
tisfeita de contracepção, Zero 
mortes maternas evitáveis e 
Zero situações de violência 
contra mulheres e meninas. 
Buscamos esse comprometi-
mento dos gestores de saúde 
para conseguir transformar 
essa realidade no Brasil”, es-
clareceu a representante auxi-
liar do UNFPA, Júnia Quiroga.

Cabe destacar também a par-
ticipação do estande da Fiocruz 
(Fundação Oswaldo), que contou 
com a divulgação de produções 
científicas, como vacinas, testes 
e medicamentos realizados no 
Brasil. “Nós temos um dos prin-
cipais laboratórios da América 
Latina na produção desses pro-
dutos de base imunológica e nós 
trouxemos aqui para o evento o 
nosso portfólio, reunindo todas 
as linhas de para atendimento 
ao Programa Nacional de Imuni-
zações do Ministério da Saúde. 
Todos os nossos produtos são 
para fornecimentos ao cliente 
nacional, Ministério da Saúde, 
e exportação da OPAS, Unicef e 
outras organizações”, explicou a 
assessora clínica do Instituto de 
Tecnologia em Imunobiológicos 

Bio-Manguinhos da Fiocruz, Ta-
tiana Sanjuan. 

Aproveitando a participação 
dos gestores de saúde de todo 
o Brasil, a Fiocruz também 
realiza a coleta de informa-
ções para uma pesquisa sobre 
o sistema de auditoria do SUS. 
“Nós estamos apresentando a 
pesquisa que busca reconhecer 
para fortalecer o sistema de au-
ditoria do SUS. É uma pesquisa 
direcionada aos secretários de 
saúde que vão poder informar 
como está sendo organizado 
a auditoria em sua unidade. 
O SUS movimenta milhões e 
milhões de reais e precisa ter 
um sistema bem organizado de 
auditoria para que possamos 
saber se realmente aquele 
recurso está indo para onde 
deveria ir. A maior parte dos 
municípios tem sua estrutura 
bastante precária, não con-
segue dar conta de fazer essa 
auditoria necessária, então a 
Fiocruz está trazendo aqui in-
formações para os gestores, 
tentando sensibilizá-los a 
responder a essa pesquisa”, 
apontou o pesquisador da Fio-
cruz Wagner Martins. 

Com foco nos profissionais 
da saúde que atuam na atenção 
básica, a SBMFC (Sociedade 
Brasileira de Medicina de Fa-
mília e Comunidade) divulga 
em seu estande a prova de tí-
tulos e capacitação continuada 
para os médicos da família.  
“Nossa associação médica con-
grega hoje cerca de nove mil 
profissionais e estamos aqui 
divulgando para os gestores 
de saúde, as ações que a So-

O evento conta com 67 estandes científicos e 
reuniu cerca de seis mil pessoas de todo o país

Ministro da Saúde participa 
do 36º Congresso Nacional 
de Secretarias Municipais 

ciedade de Medicina da Família 
vem desenvolvendo no Brasil. 
Principalmente a nossa prova 
de título, que é o meio pelo qual 
o profissional médico é titulado 
pela Sociedade Brasileira e pela 
Associação Médica Brasileira”, 
garantiu o secretário-executivo 
da SBMFC, Rogério Machado, 
do Rio de Janeiro.

Visitando Mato Grosso do 
Sul pela primeira vez, o secre-
tário municipal de Saúde de 
Estrela de Alagoas-AL, Adriano 
Canuto, afirmou que o evento 

impulsiona o fortalecimento do 
SUS. “Fortalece e valoriza os 
programas desenvolvidos pelo 
SUS e busca apoio junto ao 
Ministério da Saúde para os 
Conselhos Municipais de Saúde, 
já que trabalhamos com metas 
que precisam ser atingidas. E, 
o Brasil é um país com diversos 
países dentro de si. Ao conhecer 
o SUS que funciona em ou-
tros estados podemos adaptar 
e levar para o nosso município. 
Isso é muito importante para 
que funcione”, considerou. 

menino tem de lançar as ses-
sões no sistema; normalmente 
ela lança dez sessões, já que ele 
faz duas por semana. Já tive as 
exigências do hospital, em não 
liberar acima de dez sessões, 
ou então não poder lançar no 
mesmo mês, até mesmo porque 
ele já alcançou o número de 
sessões anual, tanto pra fonoau-
dióloga como para psicólogo”, 
lamentou a mãe de João Paulo. 

Estandes revelam 
trabalhos realizados 

nacionalmente e 
internacionalmente 

Va
le

nt
in

 M
an

ie
ri

Va
le

nt
in

 M
an

ie
ri

Re
pr

od
uç

ão
/A

gê
nc

ia
 B

ra
si

l

Consultas sem 
limitações começarão a 
valer em agosto deste 
ano para os pacientes
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Camila Farias 

Após decisão tomada na úl-
tima segunda-feira (11), pela 
ANS (Agência Nacional de 
Saúde Suplementar), que ga-
rante que não haverá limites 
para consultas de psicologia, 
fonoaudiologia, fisioterapia e te-
rapia ocupacional, pelos planos 
de saúde, os conselhos de Psi-
cologia e Fisioterapia de Mato 
Grosso do Sul se mostraram 
favoráveis ao novo modelo de 
atendimento. 

De acordo com nota emitida 
pela agência, a nova resolução 
normativa será publicada no 
Diário Oficial da União e en-
trará em vigor em 1º de agosto 
de 2022. O representante do 
Conselho de Psicologia, Walkes 
Jacques Vargas, explicou a O 
Estado que se trata de algo de 
grande valor. “Nós da psicologia 
não fazemos previsão taxativa 

de resultados, que seria uma 
lógica de ter um limite de ses-
sões. O que significa que o 
profissional teria de garantir o 
resultado dentro daquele limite 
de sessões e não existe essa 
previsão”, destacou.

Já o Crefito (Conselho Re-
gional de Fisioterapia e Terapia 
Ocupacional da 13º Região) 
explica que, mesmo sendo de 
grande valia para os usuários 
de planos de saúde, em relação 
à fisioterapia e à terapia ocu-
pacional, a decisão é um pouco 
controversa, uma vez que ainda 
é necessária a indicação de um 
médico assistente. 

“A decisão representa um 
pequeno passo de uma longa 
caminhada e, em que pese a de-
cisão ser relativamente benéfica 
aos usuários, a manutenção da 
obrigatoriedade de ‘prescrição’ 
médica para garantir a cober-
tura aos pacientes é incons-

titucional e retrógrada, e vai 
na contramão da ciência e do 
contexto evolutivo”, afirmou o 
dr. Renato Nacer, presidente do 
Crefito-13.

Questionada, a Unimed 
Campo Grande garantiu por 
meio de nota que irá seguir 
todas as regulamentações. “Res-
saltamos que nossa cooperativa 
está preparada tanto em estru-
tura física, como em relação aos 
profissionais para atender as 
demandas de nossos beneficiá-
rios”, enfatizou a empresa.

Com um filho de 3 anos de 
idade, a mãe Viviane Olivera, 
35 anos, vivenciou desde os 
primeiros anos de vida do João 
Paulo a dificuldade para con-
seguir consultas pelo plano de 
saúde. A criança foi diagnosti-
cada com TEA (transtorno do 
espectro autista).

“Pelo plano de saúde é da se-
guinte forma, a doutora do meu 

Conselhos de Psicologia e Fisioterapia apontam o 
fim da limitação para consultas como um avanço 

Visita
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Impacto Mercado financeiro

Deflação

Setor de hortifrútis 
apresentou maior 
queda de preços

Bolsa cai em dia de inflação 
recorde nos EUA e PEC dos bilhões

Em um mês, 24 produtos 
ficaram mais baratos na Capital

Cebola teve 
queda de 18,71% 
e tomate de 
10,65%

Fernando Frazão/Agência Brasil
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Taynara Menezes

Mesmo em meio à alta da 
inflação, há um mês, alguns 
produtos  têm ficado mais 
baratos para o consumidor 
campo-grandense. Em 
junho, por exemplo, 24 itens 
tiveram queda nos preços. 
Os dados foram repassados 
pelo IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Esta-
tística) ao jornal O Estado. 
Neste caso chamado de 
deflação, é um movimento 
contrário ao da inflação, 
quando os preços sobem.

O destaque fica para o re-
polho, com queda de 20,22%. 
Em seguida estão cebola 
(-18,71%), tomate (-10,65%), 
batata-inglesa (-8,3%). O 
alface também acompanha 
o cenário de baixo valor, 
com queda de 5,85%, e aba-
caxi (-1,53%), banana-maçã 
(-0,41%), uva (-4,65%) e la-
ranja (-5,62%). 

 Embora as reduções 
sejam significativas, a eco-
nomista da Dieese (Departa-
mento Intersindical de Esta-
tística e Estudos Socioeco-
nômicos) Andreia Ferreira, 
acredita que a mudança é 
favorável ao bolso do con-
sumidor, porém temporária.

“As reduções de alguns 
hortifrútis são sazonais 
por questões de safra, por 
exemplo. São quedas que 
amenizam as finanças dos 
trabalhadores, o que é bom, 
mas não se constituem em 
uma ação permanente”, 

O comércio varejista sul-
-mato-grossense cresceu 
7,9% comparado a maio de 
2021, registrando a sétima 
alta consecutiva. Na pas-
sagem de abril para maio 
deste ano, o volume de 
vendas do setor avançou 
1,8%. Os dados são do IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística).

Este ano, as vendas do 
varejo acumulam alta de 
6,5%, ao passo que, nos úl-
timos 12 meses, o resultado 
foi de 5,1%. 

No levantamento am-
pliado, o comércio varejista 
(que inclui veículos, motos, 
peças e materiais de cons-

trução) teve queda de 0,9% 
referente a abril e avançou 
4,9% em relação a maio do 
ano anterior. O acumulado 
de 2022 é de um cresci-
mento de 6,8%. Nos últimos 
12 meses, o acréscimo é de 
8,2%. 

Nacional
Entre os setores, seis 

das oito atividades regis-
traram taxas positivas, 
com destaque para: livros, 
jornais, revistas e pape-
laria (5,5%), artigos far-
macêuticos, médicos, or-
topédicos e de perfumaria 
(3,6%), tecidos, vestuário e 
calçados (3,5%), combustí-

veis e lubrificantes (2,1%), 
equipamentos e material 
para escritório, informá-
tica e comunicação (2,0%) e 
hiper, supermercados, pro-
dutos alimentícios, bebidas 
e fumo (1,0%).

Em contrapartida, entre 
abril e maio, houve queda 
em dois dos oito grupos 
pesquisados. Artigos de uso 
pessoal e doméstico (-2,2%),  
e móveis e eletrodomésticos 
(-3,0%), registraram queda. 

No comércio ampliado, o 
setor de veículos e motos, 
partes e peças variou -0,2%; 
já o setor de material de 
construção teve queda 
de 1,1%, em maio. (TM) 

Clayton Castelani e Lucas Bombana
Agência Brasil

O mercado de ações brasi-
leiro não resistiu à volatilidade 
mundial provocada ontem (13) 
por um novo salto da inflação 
dos Estados Unidos.

Ao redor do globo, as prin-
cipais bolsas negociaram no 

vermelho e o dólar perdeu 
valor diante das principais 
moedas. O clima era de incer-
teza entre investidores diante 
da expectativa de novas ele-
vações na taxa de juros do 
Fed (Federal Reserve, o banco 
central americano).

No Brasil, o dólar comercial 
à vista recuou 0,64%, cotado a 

R$ 5,4040. A moeda brasileira 
apresentou a maior valorização 
perante o dólar entre as princi-
pais divisas do planeta.

Apesar de ter passado a 
maior parte do dia em alta, 
a Bolsa de Valores brasileira 
perdeu força no fim da sessão. 
O índice de referência Ibovespa 
caiu 0,40%, a 97.881 pontos.

O ICMS-E visa ao cumprimento das restrições 
ambientais, dispostas em lei, bem como à ampliação, 
de formas qualitativa e quantitativa, das áreas de 
conservação — possibilitando a remuneração por 
ações e medidas as quais objetivam a preservação 
da natureza. Assim, não se refere à criação de novo 
tipo de imposto, mas sim ao ajustamento de critérios 
de redistribuição do ICMS aos municípios, fato que 
encontra embasamento no art. 158, IV e parágrafo 
único, da Constituição Federal. Isto é, as prefeituras 
adquirem a oportunidade de receber uma receita 
a mais, provinda do ICMS, conforme a presença de 
Unidades de Conservação em seu território.

O instrumento foi adotado no Estado de Mato 
Grosso do Sul, por meio do art. 1º, III, f, da Lei Comple-
mentar n.º 57, de 4 de janeiro de 1991. Dessa maneira, 
reservam-se 5% da parcela de receita para rateio 
entre os municípios cujo território integre terras 
indígenas homologadas, unidade de conservação da 
natureza devidamente inscrita no CEUC (Cadastro 
Estadual de Unidades de Conservação) ou que apre-
sentem plano de gestão de resíduos sólidos, sistema de 
coleta seletiva e disposição final de resíduos sólidos.

Para mais, a Lei Estadual nº 4.219, de 11 de julho 
de 2012, coloca que, dos recursos disponíveis, 7/10 
serão destinados às localidades com Unidades de 
Conservação e terras indígenas homologadas, sendo 
os 3/10 restantes referentes aos projetos de manejo 
de resíduos sólidos. Ademais, o Decreto Estadual 
n°. 14.366, de 29 de dezembro de 2015, que cria o 
Programa Estadual do ICMS Ecológico e estabelece 
diretrizes para o rateio, destaca em seu art. 10 os ob-
jetivos fundamentais do programa em questão, quais 
sejam “o aumento da superfície de áreas protegidas 
e da qualidade da sua conservação”, “a melhoria na 
gestão dos resíduos sólidos” e “a promoção da justiça 
fiscal”. 

Nota-se, pois, a crescente preocupação com o meio 
ambiente e a imperatividade da elaboração de meca-
nismos e tecnologias para promover sua preservação. 
A natureza, além de ser um direito de todas as gera-
ções – imprescindível à vida humana – faz parte da 
dinâmica econômica não apenas pelo fornecimento 
de matéria prima, energia e espaço, mas também por 
impactar o próprio desenvolvimento da sociedade, o 
que é refletido até mesmo em políticas tributárias. 

Doutorando em Direito pelo Mackenzie, pro-
fessor universitário e advogado. 

Abner 
Jaques

O ICMS ecológico para a 
proteção do meio ambiente

PRINCIPAIS PRODUTOS 
QUE TIVERAM QUEDA 

- 20,22%

- 18,71%

- 10,65%

- 5,62%

- 8,3%

REPOLHO

CEBOLA

TOMATE 

LARANJA 

BATATA 

Fonte: IBGE

afirma. 
O hortifrúti Folha Verde, 

localizado no bairro Vilas 
Boas, tem sentido essa re-
tração de forma tímida. De 
acordo com o proprietário 
do estabelecimento, Adriano 
Guidolin, alguns produtos 
têm acompanhado, de fato, 
as quedas, outros já nem 
tanto. 

“O repolho, a cebola e a 
cenoura são os que mais 
tiveram redução no preço 
pra gente, sentimos muita 
diferença nos últimos dias. 
Agora, no tomate ainda não 
senti essa redução forte, 
estou aguardando”, destaca. 

Outros produtos
Ainda conforme a pes-

quisa do IBGE, o arroz teve 
queda no custo de 1,14%; o 
açúcar cristal (-2,89%); óleo 
de soja (-2,35%) e a sopa 
desidratada (-0,54%).

O presunto teve queda 
de -0,28%, ao passo que a 

mortadela registrou -0,81%. 
O suco em pó caiu 0,79% e 
bebidas alcóolicas -2,38%.

Nos cortes de carne, o 
contrafilé teve retração de 
0,42%; patinho (-0,59%), 
acém (-1,28%), capa de filé 
(-1,5%) e carne de porco 
(-1,74%).

Outro lado
Mesmo diante do cenário 

de queda, é inevitável não 
lembrar de alguns produtos 
que têm atingido altas exor-
bitantes, como é o caso do 
litro do leite, que já ul-
trapassa os R$ 7, nos su-
permercados. No mês de 
junho, o laticínio registrou 
aumento de 8,19% compa-
rado ao mês anterior. 

Outro produto que teve 
aumento significativo foi o 
feijão carioca, que enca-
receu 4,67%. A farinha de 
trigo teve alta de 3,05% 
em relação a maio; mamão 
5,72% e maçã 4,45%.

No mês 
de maio, o 
crescimento 
foi de 1,8%, 
segundo o IBGE

Vendas no varejo de MS Vendas no varejo de MS 
crescem 7,9% em um anocrescem 7,9% em um ano
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Conquista

Neste ano

De acordo com o Detran, frota atual de veículos no Estado é de 1,7 milhão

Décimo terceiro salário completa 60 anos

Pagamento de licenciamentos em 
MS já soma R$ 125,5 milhões

Curso destinado ao primeiro emprego 
está com inscrições abertas

Supermercado atacadista é 
autuado com produtos vencidos

Cenário Econômico

O curso “Habilidades Profissionais para o Primeiro 
Emprego”, da Prefeitura de Campo Grande, está com 
inscrições abertas. Os encontros acontecem entre os dias 18 
e 22 de julho, das 13h30 às 17h, na sede da Sejuv, localizada 
na Rua 25 de Dezembro, 924, 3º andar – Edifício Marrakech. 
Ao todo serão ofertadas 50 vagas gratuitas.

O curso vai abordar temas como autoestima, motivação, metas 
pessoais, estratégia e comunicação, relacionamento profissional, 
habilidades para o trabalho em equipe, empatia e liderança.

Segundo a assistente social e instrutora Rafaela Maia 
Gomes, as aulas vão trabalhar desde a elaboração de currículo 
até relações corporativas.
Serviço: Para mais informações entre em contato pelo (67) 3314-
3577 ou pelo WhatsApp (67) 99302-5275.

A Procon municipal autuou um supermercado atacadista de 
Campo Grande, por constatar produtos vencidos e impróprios 
para o consumo.

No ato foram encontrados 37 produtos vencidos, sendo 27 
unidades de iogurte vencidas no dia 18 de maio; seis unidades 
de queijo cremoso com vencimento no dia 2 de junho; uma 
unidade de iogurte de saquinhos vencida desde o dia 10 de 
junho; além de três unidades de queijo fora da validade e 48 
produtos impróprios para o consumo.
Denúncia: Para denunciar, o consumidor deve entrar em contato via 
telefone no 156 e digitar a opção 2. O telefone da Procon municipal é o 
2020-1231.

Valentin Manieri

Mega Sena

0 5  1 6  2 5  3 2  3 9  5 5
(N° 2500)

Faixa de premiação

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 51.000.000,00

Valor do prêmio (R$)

7 acertos       0 0,00
6 acerto               15                               41.348,29
5 acertos            753                                   1.176,67
4 acertos  14.206                                     9,00
3 acertos         131.265                                    3,00

Número de ganhadores  

28 32 39 44 45 67 73

Timemania
(Concurso nº 1807) (Sorteio realizado 12/07/2022)

SAMP CORREA /MATime do 

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 200.000,00

Premiação 1º Sorteio

(Concurso nº 2390)

Faixa de premiação

Faixa de premiação

Número de ganhadores  

Número de ganhadores  

Valor do prêmio (R$)

Valor do prêmio (R$)

Premiação 2º Sorteio

Sena      0                     0,00
Quina              7              6.036,52
Quadra               640                                                  83,84
Terno              10.780                                                   2,48

Sena       1             1.141.566,54
Quina               7                  6.707,24
Quadra            467                            125,66
Terno                  8.949                                              2,99

Dupla Sena
(Sorteio realizado 12/07/2022)

21  23  26  38  41  48
02  15  28  45  49  50

0 2  0 4  0 5  0 7  1 0
1 4  1 5  1 6  1 7  1 9
2 0  2 1  2 3  2 4  2 5

Lotofácil (N° 2571)

Faixa de premiação Valor do prêmio (R$)Número de ganhadores  

Quina

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 8.000.000,00

(Concurso nº5895)   (Sorteio realizado 12/07/2022)

Quina             0                                0,00
Quadra          89                        4.886,12
Terno          6.149                         67,35
Duque       145.978                         2,83

1 1   3 8   3 9   4 4   4 5

5 1   5 6   6 8   7 1   7 4
(N° 5896)Quina

Rateio

LOTERIAS

Faixa de premiação Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

(Concurso nº628) (Sorteio realizado 12/07/2022)

0 5  0 8  1 0  1 6  2 0  2 4  3 1

Dia de Sorte

7 acertos         2  644.646,44
6 acertos        80       1.407,84
5 acertos      2.252            20,00
4 acertos    26.708                                4,00

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 150.000,00

Mês da Sorte: Março

Lotomania (Nº 2338)

0 4  0 8  1 1  2 2  3 3
3 6  3 9  4 3  4 5  4 6
5 0  5 2  6 0  6 1  6 9
7 2  7 8  8 3  9 5  9 9

Lotofácil
(Concurso nº2570)(SORTEIO REALIZADO 12/07/2022)

15 acertos          4 1.107.639,58
14 acertos           837                      670,62
13 acertos         28789                      25,00
12 acertos             271730                                     10,00
11 acertos         1185374                                     5,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.500.000,00

0 1  0 3  0 4  0 5  0 6
0 7  0 9  1 0  1 1  1 3
1 6  1 8  2 0  2 3  2 5

Faixa de premiação

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de 
responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

 Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Izabela Cavalcanti 

Os licenciamentos pagos 
em Mato Grosso do Sul, de 
janeiro a 5 de julho deste ano, 
chegaram à marca de R$ 125,5 
milhões. No mesmo período do 
ano passado, foram contabili-
zados R$ 151,7 millhões, valor 
20,83% maior. Os dados foram 
repassados pelo Detran-MS 
(Departamento Estadual de 
Trânsito de Mato Grosso do 
Sul) ao jornal O Estado.

Enquanto em junho de 
2021 foram R$ 31.364.649,12, 
no mesmo mês deste ano, o 
total foi de R$ 34.006.310,85. 
No total de julho do ano pas-
sado foram R$ 39.555.619,22, 
já nos cinco primeiros dias 
deste mês, o volume chegou a 
R$ 1.799.658,29.

De acordo com o diretor-
-presidente do Detran-MS, 
Rudel Trindade, a diferença 
de um ano para outro se deve 
à redução nas taxas do Detran. 

“Fim do ano passado nós fi-
zemos uma redução muito sig-
nificativa nas taxas do Detran. 
Por isso que há essa diferença. 
Ano passado nós fizemos um 
corte de 20% a 50% nos valores 
das nossas taxas”, explicou.

“É uma política do governo 
de desoneração na área de 
trânsito para o cidadão”, des-
tacou Trindade.

O documento também é 
conhecido como CRLV (Certi-
ficado de Registro e Licencia-

Wellton Máximo
Agência Brasil

Uma das principais con-
quistas do trabalhador brasi-
leiro está fazendo aniversário. 
O décimo terceiro salário com-
pletou ontem (13) 60 anos. 
Equivalente à remuneração 
mensal, a gratificação nata-
lina foi sancionada em 13 de 
julho de 1962 pelo então pre-
sidente João Goulart.

De autoria do deputado 
Aarão Steinbruch (PTB-
-RJ), a Lei nº 4.090/1962 foi 
proposta em 1959. Na justi-
ficativa do projeto de lei, o 
parlamentar afirmava que as 
empresas costumavam pagar 
gratificações aos funcionários 
perto do Natal. Segundo ele, a 
lei consolidaria uma situação 
que era comum entre os traba-
lhadores da iniciativa privada.

Em meio a intensas pres-

sões de entidades empresa-
riais e de sindicatos, a dis-
cussão durou três anos. A 
conturbação política do início 
da década de 1960 também 
contribuiu para estender a 
tramitação do projeto. Em 
1961, dois anos após a propo-
sição do projeto, o presidente 
Jânio Quadros renunciou. Em 
seguida, João Goulart tomou 
posse, e o Brasil passou a 
adotar o sistema parlamen-
tarista.

Polêmicas
As entidades empresariais 

alegavam que a introdução do 
décimo terceiro salário traria 
prejuízos para as empresas 
e provocariam a extinção de 
empregos. Os sindicatos ame-
açavam greve geral e que-
riam a aprovação da lei, sem 
emendas, ainda em 1961. Em 
dezembro daquele ano, uma 

greve geral chegou a ser con-
vocada em São Paulo, quando 
os deputados atrasaram a vo-
tação por 48 horas. A lei só foi 
aprovada em segundo turno 
em 24 de abril de 1962 na Câ-
mara dos Deputados e em 27 
de junho pelo Senado.

Curiosamente, o décimo 
terceiro salário não estava na 
CLT (Consolidação das Leis 
do Trabalho), legislação tra-
balhista promulgada pelo ex-
-presidente Getúlio Vargas em 
1943. As reivindicações pelo 
décimo terceiro, no entanto, 
vinham de bem antes. Em 
1921, há registro de greves em 
duas indústrias paulistas com 
demandas pela introdução de 
um abono natalino.

Os temores dos patrões 
não se confirmaram. O décimo 
terceiro virou uma ferramenta 
para impulsionar a economia, 
garantindo elevados volumes 

de vendas para a indústria 
e o comércio no fim de ano. 
Em 2021, a gratificação in-
jetou R$ 232 bilhões na eco-
nomia, segundo o Dieese (De-
partamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socioe-
conômicos).

O décimo terceiro também 
ajuda a organizar a vida finan-
ceira do brasileiro. Segundo 
pesquisa do SPC (Serviço de 
Proteção ao Crédito) e da 
CNDL (Confederação Nacional 
de Dirigentes Lojistas), no ano 
passado, 34% dos brasileiros 
com direito à gratificação pou-
param uma parte dos recursos.

De acordo com o levan-
tamento, 33% compraram 
presentes de Natal, 24% gas-
taram com festas e viagens 
de fim de ano, 16% usaram o 
dinheiro para pagar tributos 
e 16% pagaram dívidas em 
atraso.

Nos cinco primeiros 
dias de julho, foram 
contabilizados R$ 
1.799.658,29

mento de Veículo), e serve como 
uma autorização para que os 
veículos possam continuar a 
trafegar pelas ruas e estradas. 

Frota
Ainda conforme dados do 

Departamento, atualmente, a 
frota total de veículos no Es-
tado é de 1.705.203. Somente 
em Campo Grande são 614.053 
veículos.

Calendário
A data de vencimento de 

cada documento varia de 
acordo com o número final da 
placa do veículo. O pagamento 
deve ser feito no último dia 
do mês.

Em julho, os veículos de 

placas com o final 5 e 6 pre-
cisam pagar o documento. 
Agosto, final 7 e 8; setembro, 
9; e outubro, final 0.

Ao acessar o site do Detran-
-MS, o usuário clica em Portal 
de Serviços, no canto superior 
direito e é remetido direta-
mente ao Meu Detran, onde, 
após cadastrar seus dados, 
tem acesso direto a serviços 
de forma separada.

Para emitir e pagar o licen-
ciamento, basta acessar a aba 
“Veículos”.

O licenciamento pode ser 
pago em qualquer agência 
do Departamento ou na rede 
bancária credenciada: Banco 
do Brasil, Caixa Econômica 
Federal, Bradesco, Casas Lo-

téricas e Rede Pague Fácil. 
Também pode ser pago por 
meio de aplicativos de banco 
com a utilização do código 
de barras ou QR code para o 
pagamento por Pix.

O valor do licenciamento é 
o mesmo para todos os tipos 
de veículos e é regulado por 
meio da UFERMS (Unidade 
Fiscal Estadual de Referência 
de Mato Grosso do Sul).

Infração
O motorista flagrado circu-

lando com veículo não licen-
ciado comete uma infração 
gravíssima. O art. 230 do CTB 
(Código de Trânsito Brasileiro) 
prevê aplicação de multa de 
R$ 293,47.

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 5,403 R$ 5,404 0,6331
Dólar Turismo R$ 5,57 R$ 5,624 -0,2837
Euro R$ 5,418 R$ 5,42 0,482
Libra Esterlina R$ 6,411 R$ 6,411 0,3758

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 301,43 
IBOVESPA (SP): 97.881,16 −390,05 (0,40%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  290,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  266,00
Frango Congelado  R$      7,70 
Frango Resfriado  R$      7,70
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$    10,20
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  170,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    73,00
*Atualizado: 27/06

Cotações

Poupança 

08/07              0,3575 
09/07              0,3575 
10/07              0,3575 
11/07              0,3575 
12/07              0,3575 
13/07              0,3575 
14/07              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.212,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.087,12
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.212,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 56,47 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.655,98. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.212,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MTA/ME Nº12, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 17 de janeiro de 2022, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.212,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.212,01 até R$ 2.427,35  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.427,36 até R$ 3.641,03             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.641,04 até R$ 7.087,22             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
08/07            0,5000
09/07            0,5000
10/07            0,5000
11/07            0,5000
12/07            0,5000
13/07            0,5000
14/07            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 18° 35º

São Paulo                  13º           26º

Brasília 14º 27º

Rio de Janeiro 15º  28º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande  18°   30°
Dourados    16°   31°
Corumbá               18°             33°
Maracaju            16°           32°
Ponta Porã           15°          29°
Três Lagoas      17°       30°
Mundo Novo            17°       32°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com algumas nuvens. Não chove.

Umidade relativa do ar
mín.: 15% máx.: 55%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Julho de 2022
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Desfalque no jogo de ida, 
Veiga é arma do Palmeiras 
contra o São Paulo

Só goleada 
classifica o 
Botafogo diante 
do América-MG

Em casa, Verdão tenta 
reverter vantagem
em Choque-Rei 

Gazeta Press

O Palmeiras volta a campo 
pelas oitavas de final da Copa 
do Brasil, hoje (14), às  19h 
(de MS). Em relação ao jogo 
de ida, quando perdeu por 1 
a 0 para o São Paulo, Raphael 
Veiga é a principal novidade 
da equipe e pode ser uma 
arma importante no Allianz 
Parque. Para garantir a vaga 
nas quartas de final ainda no 
tempo regulamentar, o Alvi-
verde precisa vencer por dois 
gols de diferença. Uma vitória 
pela vantagem mínima leva o 
confronto para os pênaltis.                                      

Um dos principais protago-
nistas do Verdão na tempo-
rada, o camisa 23 foi desfalque 
no Morumbi. Na ocasião, ele 
ainda estava em transição fí-
sica depois de sofrer uma lesão 
na coxa direita. Na semana 
da partida, havia a expectativa 
de que Raphael Veiga poderia, 
pelo menos, ser relacionado. 
Contudo, Abel Ferreira e sua 
comissão técnica optou pela 
cautela e decidiu resguardar 
o atleta.

Com isso, o meia voltou a 
atuar apenas no jogo seguinte, 
no empate contra o Avaí, pelo 
Campeonato Brasileiro. Na Res-
sacada, Veiga começou no banco 
de reservas e entrou aos 14 
minutos do segundo tempo, na 
vaga de Gustavo Scarpa.

Desde então, o meia parti-
cipou de todos os jogos do Pal-
meiras. Ainda assim, a comissão 
técnica palmeirense manteve os 
cuidados com a condição física 
do atleta. Veiga não atuou do 
início ao fim em nenhuma das 
últimas quatro partidas.

A gestão de 
minutos estimu-
lada pela comissão 
técnica funcionou, e 
Raphael Veiga chega 
para o duelo de ida em boas 
condições físicas. Assim, ele 
deve ser titular no meio e 
campo do Verdão na noite 
desta quinta-feira.                                                          

Raphael Veiga vive grande 
temporada com a camisa do 
Palmeiras. Em 34 jogos dis-
putados em 2022, o meia 
anotou 16 gols e ainda 
contribuiu com seis assis-
tências. O meia foi peça 
fundamental no título do 
Campeonato Paulista de 
2022, justamente contra o 
São Paulo.

No jogo de ida da decisão, 
no Morumbi, ele anotou o gol 
de falta que deu sobrevida 
ao Palmeiras na derrota por 
3 a 1. Já na segunda partida, 
no Allianz Parque, Veiga ba-
lançou a rede duas vezes na 
goleada por 4 a 0, que fez a 
equipe garantir o título.

Polêmica com Veron
 O atacante Gabriel Veron 

foi multado pelo Palmeiras em 
40% do seu salário por infringir 
o código interno do clube. Ele 
aparece em vídeos nas redes 
sociais bebendo em uma ba-
lada durante a madrugada de 
quarta-feira (13), em São Paulo. 
As imagens foram postadas por 
volta da 1h da manhã pelos 
artistas Anderson e Elvis Neiff, 
do grupo “Bonde dos Neiff”, em 
uma casa noturna na capital 
paulista.

O jogador se apresentou 
para o treino do alviverde mar-

Em casa, Verdão tenta 
reverter vantagem

Desfalque no jogo de ida, 
Veiga é arma do Palmeiras 

reverter vantagem
em Choque-Rei 

A gestão de 
minutos estimu-
lada pela comissão 
técnica funcionou, e 
Raphael Veiga chega 
para o duelo de ida em boas 
condições físicas. Assim, ele 
deve ser titular no meio e 
campo do Verdão na noite 
desta quinta-feira.                                                          

Raphael Veiga vive grande 
temporada com a camisa do 
Palmeiras. Em 34 jogos dis-
putados em 2022, o meia 
anotou 16 gols e ainda 
contribuiu com seis assis-
tências. O meia foi peça 
fundamental no título do 
Campeonato Paulista de 
2022, justamente contra o 

No jogo de ida da decisão, 
no Morumbi, ele anotou o gol 
de falta que deu sobrevida 
ao Palmeiras na derrota por 
3 a 1. Já na segunda partida, 
no Allianz Parque, Veiga ba-
lançou a rede duas vezes na 
goleada por 4 a 0, que fez a 
equipe garantir o título.

reverter vantagem

cado para as 10h (de MS). Em 
suas redes sociais, o Palmeiras 
emitiu um comunicado infor-
mando que o atleta teve uma 
reunião com diretoria e capitães 
da equipe e se desculpou pelo 
ocorrido. Em seguida, o jogador 
foi convocado para uma reunião 
com a diretoria e os capitães do 
time, na qual assumiu a respon-
sabilidade e se desculpou pela 
atitude.

O São Paulo 
No Tricolor, a principal no-

tícia vem do banco de reserva. 
São Paulo e Rogério Ceni acer-

taram, na terça-feira (12), a 
renovação do contrato do trei-
nador. O vínculo agora vai até 
dezembro de 2023.

“Feliz pelo interesse da di-
reção em dar continuidade ao 
trabalho. Poderemos pensar e 
planejar o próximo ano, e fico 
contente pela demonstração 
de confiança. Agradeço de co-
ração”, afirmou Ceni, por meio 
do site oficial do São Paulo. 
Desde que ele voltou, em ou-
tubro do ano passado, Rogério 
esteve à frente da equipe em 57 
jogos, conquistando 28 vitórias, 
além de 16 empates. O time 

saiu de campo derrotado em 12 
oportunidades.

A equipe vem para o jogo 
de hoje com retrospecto que 
pesa a seu favor nesta etapa da 
competição. Nas 18 vezes em 
que o time chegou às oitavas de 
final da Copa do Brasil, apenas 
em quatro delas o Tricolor não 
conseguiu avançar. O histórico é 
bom, por mais que o clube nunca 
tenha erguido a taça do torneio.

Ceni tem desfalques certos: 
Reinaldo, Alisson, Arboleda, 
Gabriel Sara, Luan e Caio se 
recuperam de lesões. (Com Fo-
lhapress)

O Botafogo se prepara 
para o duelo contra o Amé-
rica-MG, nesta quinta-feira 
(14), às 20h (de MS), no 
Estádio Nilton Santos, Rio 
de Janeiro (RJ). Os alvine-
gros precisam golear para 
avançar na Copa do Brasil.

O técnico Luís Castro 
afirmou que crê na classifi-
cação do Botafogo para as 
quartas de final. “Minha vida 
me ensinou até hoje, porque 
ela sempre foi de muito sa-
crifício, com determinação, 
ambição e trabalho, é o que 
vamos continuar fazer. É o 
que queremos fazer contra 
o América. Se não for por aí, 
não vamos conseguir”, falou. 

“Acreditamos que po-
demos conseguir em cada 
jogo buscar o sucesso que 
o jogo pode nos dar. É difícil 
porque eles têm vantagem de 
3 a 0, saímos daqui frágeis e 
esperamos ficar fortes nos 
próximos três dias de tra-
balho. Vamos conseguir? Eu 
acredito sempre que sim”, 
acrescentou o português. 
“No fim comentaremos o que 
aconteceu, e eu serei sempre 
o responsável, assumirei mi-
nhas responsabilidades”, 
completa.

Mais uma vez, o Botafogo 
terá muitos desfalques para 
a partida. Mesmo assim, os 
alvinegros buscam o apoio 
da torcida para conseguir 
a virada no confronto. Os 
cariocas têm de vencer por 
quatro gols de diferença 
para seguirem na Copa do 
Brasil. Um triunfo por três 
gols levará a disputa para os 
pênaltis.

Na terça-feira (12), o Al-
vinegro utilizou suas redes 
sociais para anunciar a con-
tratação do meia Carlos Edu-
ardo, que estava no futebol 
árabe. O vínculo do jogador 
com o Glorioso é válido até 31 
de dezembro de 2024.

Já acertado com o clube 
carioca, Carlos Eduardo, 32 
anos, havia publicado na se-
gunda uma mensagem em 
seu Instagram se despedindo 
do Al-Ahli, da Arábia Saudita. 
(Gazeta Press)

Copa do Brasil – Oitavas de fi nal – VoltaFicha técnica

Data: 

Horário: 

14/julho

19h (de MS)

Árbitro: Leandro Vuaden (RS)

Local: Allianz Parque, São Paulo (SP)

Leandro Vuaden (RS)

Allianz Parque, São Paulo (SP)

PALMEIRAS
Weverton; Marcos Rocha, Gustavo 
Gómez, Murilo e Piquerez; Danilo, 

Zé Rafael e Raphael Veiga; 
Gustavo Scarpa, Dudu e Breno 
Lopes (Rony ou Gustavo Veron). 

Técnico: Abel Ferreira.

SÃO PAULO 
Jandrei, Diego Costa, 

Miranda e Léo; Rafinha, 
Gabriel Neves, Igor Gomes, 

Rodrigo Nestor, Patric e 
Welington; Calleri. 

Técnico: Rogério Ceni.
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Calleri, do São 
Paulo, desafia 
hoje o favoritismo 
palmeirense 

Meio-campista 
Raphael Veiga quer 
aprontar de novo 
diante do Tricolor
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Após a classificação do Fluminense para as quartas 
de final da Copa do Brasil, Neymar elogiou o trabalho de 
Fernando Diniz, treinador da equipe carioca. Por meio de 
suas redes sociais, o craque brasileiro disse gostar muito do 
técnico e lamentou a falta de continuidade dos treinadores 
em clubes brasileiros. “Gosto muito do Diniz como treinador, 
uma pena que no Brasil não dão tempo suficiente”, postou o 
jogador. Ao derrotar o Cruzeiro, na terça-feira, Diniz chegou 
a 12 vitórias em 18 jogos no comando do Tricolor. Há sete 
sem perder, o treinador alcançou um aproveitamento de 72% 
pelo clube. A próxima partida do Fluminense será contra o 
São Paulo, pelo Brasileirão, domingo (17), às 15h (de MS), no 
Morumbi. (Gazeta Press)

Após a vitória de 2 a 1 sobre o Bahia e a classificação 
às quartas de final da Copa do Brasil, o técnico Luiz Felipe 
Scolari exaltou a determinação do time athleticano para 
buscar a virada. “Foi o poder de reação deles. Se a gente 
puder analisar friamente os resultados e os dados, a gente 
vai ver que eu estou aqui há quatro meses e jogamos 17 jogos. 
Esses jogadores são muito verticais. É um time que joga 
dessa forma, que tem esse estilo e dificilmente um jogador 
pode mudar esse estilo. Eu acho que é mérito deles. A minha 
participação é mínima, simplesmente apontar uma ou outra 
coisa. O trabalho deles é que tem que ser valorizado”, afirmou 
o treinador. Segundo Felipão, os trabalhos do dia a dia dão 
resultado, mesmo com a sequência de partidas que deixa 
pouco tempo para os treinamentos. (Do site do clube)

Para Pia Sundhage, o apito final da vitória por 3 a 0 
contra o Uruguai já fez da vitória uma página virada na 
história que a seleção brasileira constrói na Copa América. 
Exigente, a treinadora apontou aspectos positivos e 
negativos da atuação da Canarinho na terça-feira (12). 
“Há margem para melhora, o ataque poderia ter sido mais 
eficiente e não gostei da partida que fizemos”, destaca. Com 
uma sequência de dias de treino pela frente, a treinadora 
já sabe que ajustes pretende fazer na equipe aos próximos 
desafios. O primeiro deles será contra a Venezuela, na 
segunda-feira (18), às 17h (de MS). “Perdemos a posse (de 
bola) mais do que devíamos, não estávamos conectadas, 
não usamos toda a largura do campo e não perseguimos o 
ponto de ataque o suficiente”, disse. (Com site da CBF)

A seleção brasileira feminina de vôlei está pela 14ª vez 
seguida entre as quatro melhores do mundo da Liga das 
Nações, e mantém uma sequência que começou quando o 
torneio se chamava Grand Prix. Ontem (13), o Brasil fez um 
jogo duríssimo contra o Japão em Ancara (Turquia), e sofreu 
contra a poderosa defesa do time asiático, e só deslanchou no 
quarto set, mas venceu por 3 sets a 1, parciais de 29/27, 28/26, 
20/25 e 25/14. Se a seleção teve dificuldades em virar bolas 
no ataque, o bloqueio compensou. Foram 16 pontos do Brasil 
neste fundamento, contra apenas seis das japonesas. A equipe 
comandada por José Roberto Guimarães aguarda o resultado 
do confronto entre Estados Unidos e Sérvia, que aconteceria 
ainda ontem, para descobrir sua adversária na semifinal, no 
sábado (16). (Com Demétrio Vecchioli/Folhapress)

Neymar elogia Fernando Diniz

Felipão elogia superação de seu elenco

Pia cobra seleção mesmo após vitória

Brasil vai à semifinal na Liga de Vôlei

5h
Golfe
The Open Championship 
(primeira rodada) – ESPN3

8h
Voleibol
Liga das Nações Feminino: 
Itália x China – SporTV2

9h30
Ciclismo
Tour de France: etapa 12 – 
ESPN2

15h
Futebol 
Women’s Euro: França x Bélgica
– ESPN
Brasileiro Sub-20: Cruzeiro x 
América-MG – SporTV

17h30
Futebol
Brasileiro Série B: Operário-PR 
x Sport – SporTV e Premiere

19h
Futebol
Copa do Brasil: Palmeiras x São 
Paulo – Prime Vídeo
Concacaf W Championship: 
semifi nal – ESPN4
Beisebol
MLB: Los Angeles Dodgers x St. 
Louis Cardinals – ESPN2

20h
Futebol
Copa do Brasil: Botafogo x 
América-MG – SporTV e Premiere

22h
Futebol
Concacaf W Championship: 
semifi nal – ESPN4

Sexta-feira – 2h
Surfe
Circuito Mundial: etapa de 
Jeffreys Bay – SporTV2

Veja na TV Às 11h30, Liga das Nações de Vôlei Feminino: 
Turquia x Tailândia, no SporTV2

Volleyball World/Divulgação

Fonte: Esporteemidia.com

Cruzeiro

Paradesporto

Modalidade paralímpica tem etapa que dá vagas para as séries A e B

Rômulo lamenta eliminação, e foca o acesso

Imagem do Centro-
Norte de 2019 
realizado em Goiânia

Renan Cacioli/CBDV

PG pontos ganhos J jogos V vitórias E empates D derrotas 
GP gols pró GC gols contra SG saldo de gols 

CLASSIFICAÇÃO

       TIME                 PG   J   V   E  D GP GC SG
  1 Cruzeiro 38 17 12 2 3 21 8 13
  2 Vasco 34 17 9 7 1 17 7 10
  3 Bahia 30 17 9 3 5 18 9 9
  4 Grêmio 29 17 7 8 2 15 5 10
 5 Sport 25 17 6 7 4 12 8 4 
  6 Tombense 25 17 5 10 2 18 15 3 
  7  Criciúma 23 17 6 5 6 18 16 2
  8 Novorizontino  23 17 6 5 6 16 19 -3
 9 CRB 23 17 6 5 6 15 20 -5
10 Sampaio Corrêa 22 17 6 4 7 18 18 0
11 Londrina 22 17 6 4 7 18 19 -1
12 Brusque 20 17 6 2 9 12 16 -4
13 Operário-PR 19 17 5 4 8 18 21 -3
14 Ituano 18 17 4 6 7 17 19 -2
15 Chapecoense 18 17 4 6 7 15 18 -3 
16 Ponte Preta 18 17 4 6 7 10 14 -4
17 Náutico 18 17 4 6 7 16 21 -5
18 Guarani 17 17 3 8 6 11 19 -8
19 CSA 16 17 2 10 5 9 14 -5
20 Vila Nova 13 17 1 10 6 10 18 -8 

Série BBRASILEIRÃO

Luciano Shakihama

O Regional Centro-Norte 
de Goalball 2022 começa hoje 
(14), a partir das 8h, em Campo 
Grande, e tem dois times de 
Mato Grosso do Sul. O Ismac, 
no masculino, e a Advims, no 
feminino, estão entre as nove 
equipes que disputam a com-
petição paralímpica no Hotel 
Chácara do Lago.

Deste evento sairão as duas 
últimas vagas de cada categoria 
para o Campeonato Brasileiro – 
uma para a Série A e outra para 
a Série B. Vale lembrar que a 
elite do goalball estará em ação 
em São Paulo de 25 de setembro 
a 1º de outubro. Já a Segunda 
Divisão será realizada de 25 a 
29 de outubro, no mesmo local.

O Regional em Campo 
Grande será a última das cinco 
etapas do calendário regional 
da modalidade, que já passou 
por João Pessoa (PB), São José 
dos Campos (SP), Londrina (PR) 
e Vitória (ES) neste ano. De 
acordo com a CBDV (Confede-
ração Brasileira de Desporto de 
Deficientes Visuais), o sistema 
de disputas é diferente para 
cada categoria. 

No masculino, são dois 
grupos cujos integrantes se en-
frentam entre si em turno único. 
Os dois primeiros de cada lado 
se cruzam nas semifinais nesta 
ordem: 1º Grupo A x 2º Grupo 
B; 1º Grupo B x 2º Grupo A. 

No feminino, será turno único 
com cada equipe jogando quatro 
vezes. As duas melhores fazem 
a final.

A Uniace-DF defende o título 
entre os homens conquistado 
em 2019 – não houve disputas 
nos dois anos seguintes por 
conta da pandemia. Os rapazes 
de Brasília já estão classificados 
para a Série A, assim como a 
Cetefe-DF e o RDM-DF. Ou seja, 
se esses times estiverem entre 
os primeiros colocados do Re-
gional, a vaga na elite passará 
ao melhor colocado seguinte.

Fator casa
Tanto o Ismac como a Advims 

buscam evoluir na modalidade 
e, na condição de anfitriãs, sur-
preendem as adversárias. Desde 
que a CBDV passou a adminis-
trar a modalidade, em 2011, a 
Uniace-DF foi a maior vence-
dora entre os homens, com sete 
conquistas, e a AMC-MT, entre 
as mulheres, também com sete. 

Entre as mulheres, as atuais 
campeãs são da Cetefe, que 
jogará desfalcada de Jéssica 
Vitorino e Kátia. Ambas estão 
com a seleção brasileira, que 
disputa a Copa Ancara, na 
Turquia – o time masculino 
brasiliense não contará com o 
ala André Dantas pelo mesmo 
motivo. No torneio feminino, 
além da Cetefe, a AMC-MT 
também começa o Regional já 
garantida na Série A.

Gazeta Press

O Cruzeiro foi derrotado 
por 3 a 0 pelo Fluminense na 
noite de terça-feira (12), pela 
partida de volta das oitavas 
de final da Copa do Brasil. 
Assim, a equipe está elimi-
nada e volta a focar em sua 
campanha pela Série B do 
Brasileirão. Após o jogo, o 
volante Rômulo falou sobre a 
atuação do time.

“Ficamos tristes pela des-
classificação, mas nosso obje-
tivo é o acesso. O Fluminense 
é hoje um dos melhores times 
do Brasil, está lutando na 
parte de cima da tabela na 
Série A. Sabíamos que não ia 
ser fácil, como não foi. Mas o 
nosso objetivo continua sendo 
sempre o acesso”, disse em 
entrevista ao SporTV.

O jogador ainda falou sobre 
o apoio da torcida do Cru-
zeiro. O Mineirão teve público 

de pelo menos 58 mil pessoas, 
que continuaram a gritar pelo 
time mesmo após o apito final 
do duelo. “Agradecemos à tor-
cida pelo apoio. Não consigo 
nem ouvir pelo barulho que 
a torcida faz mesmo a gente 
perdendo. Estamos muito 
tristes pela eliminação, mas 
nosso objetivo continua sendo 
o acesso”, encerrou Rômulo.

Agora, o Cruzeiro, líder 
da Série B, se prepara para 
seu próximo confronto pela 
competição. Neste domingo 
(17), a equipe receberá o 
Novorizontino, em casa, às 
15h (de MS).

A 18ª rodada começa hoje 
(14), às 17h30 (de MS). O 
Operário-PR busca se distan-
ciar da zona do rebaixamento 
diante do Sport-PE, no Estádio 
Germano Krüger, em Ponta 
Grossa (PR). O time de Recife 
tenta somar pontos para se 
aproximar do G4. (Com LS)

Técnica Técnico

CONFIRA OS TIMES

Advims 
(Associação dos 

Deficientes Visuais de MS)

Ismac (Instituto Sul-
Mato-Grossense para 

Cegos Florivaldo Vargas)

AMANDA PAOLA VELASCO 
DE OLIVEIRA

GILSON KAMIYA

Atletas Atletas

MARGARETE MARQUES DE 
ARRUDA
MARIA ANDREA PEREIRA 
DOS SANTOS
MIRIAM DE ANUNCIAÇÃO 
VALENTE
ODILHA APARECIDA VIEIRA 
DOS SANTOS
SÔNIA MARQUES VELASCO

EUNICIO LAINA SOARES
GERALDO FERREIRA DOS 
SANTOS
MARCIO XIMENES RAMOS
MAURICIO VITAL STRAL
VALDIR ANTÔNIO LUSTOSA 
ALCÂNTARA

Quinta-feira, 14 de 
julho
8h50 - RDM x Ismac
9h40 - Cetefe x Advims  
13h50 – ADVSL x Ismac 
15h30 -  Advims x ARDV

Sexta-feira, 15 de julho
9h20 -  Ismac x ARDV 
10h10 - Advims x AMC
13h30 – Ismac x Uniaxe

Sábado, 16 de julho
10h10 - RDM x Advims

Intervalo
15h e 15h50 - Semifinais 
masculinas

Domingo, 17 de julho
8h - Disputa do bronze -
8h50 - Final feminina 
9h40 - Final masculina 

As partidas dos times de MS

SERVIÇO: O hotel fica na Rua Bom Retiro, número 1.098. (Com CBDV)

Etapa regional Centro-Norte de 
goalball começa hoje na Capital



Fotos: Reprodução
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Marcelo Rezende

Estamos na semana do rock, e a 
estreia de hoje não poderia ser melhor 
para os amantes do bom e velho rock 
and roll. Chega hoje aos cinemas do 
país “Elvis”, a cinebiografia de Elvis 
Presley, que é escrita e dirigida por 
Baz Luhrmann (“Moulin Rouge!”). 
No elenco estão  Austin Butler (Elvis), 
Tom Hanks 777(Tom Parker), Olivia 
DeJonge (Priscilla Presley) e Dacre 
Montgomery (Steve Binder), entre 
outros. 

O filme aborda a vida e a música 
de Elvis Presley sob o prisma da 
sua tumultuada relação com seu 
empresário controlador, o coronel 
Tom Parker. A história mergulha 
na dinâmica entre o cantor e seu 
empresário por mais de 20 anos em 
parceria, usando a paisagem dos 
Estados Unidos em constante evo-
lução e a perda da inocência de Elvis 
ao longo dos anos como cantor. No 
meio de sua jornada e carreira, Elvis 
encontrará Priscilla Presley, fonte de 
sua inspiração e uma das pessoas 
mais importantes de sua vida.

Curiosidades
Para interpretar Elvis, Austin Bu-

tler precisou passar por um longo 
processo de preparação para se trans-
formar no “Rei do Rock” e, por isso, o 

ator revelou que não viu sua família 
por três anos. Em entrevista ao E! 
News: Daily Pop, Austin Butler con-
fessou que sua vida pessoal foi afetada 
durante as filmagens de Elvis. “Eu não 
vi minha família por três anos. Eu não 
vi nenhum dos meus amigos durante 
todo esse tempo.” Equilibrar a vida 
real com a obsessão por um papel é 
algo que o ator disse que ainda está 
tentando resolver, além de não deixar 
que a opinião das pessoas sobre a 
produção o afete.

Antes das filmagens, o ator re-
alizou de 6 a 7 dias por semana 
de treinamento de voz, com dife-
rentes especialistas para conseguir 
alcançar a voz de Elvis, assim como 
o dialeto e todas as minúcias. Porém, 
Butler percebeu que não se tratava 
apenas de recriar perfeitamente o 
cantor, mas, na verdade, era a his-
tória do personagem que importava. 
A dedicação dele valeu a pena, pois 
sua performance impressionou até 
mesmo a família de Presley, espe-
cialmente a filha Lisa Marie Presley, 
de acordo com o diretor Luhrmann.

Críticas
No site agregador de críticas 

Rotten Tomatoes, até o fechamento 
desta edição, a produção estava com 
78% de aprovação da crítica especia-
lizada, com nota 6,8/10 baseada em 

334 reviews até o momento. Já na 
avaliação da audiência, o filme atingiu 
o expressivo número de 94% de apro-
vação, com nota 4,6/5. No exterior a 
crítica especializada exalta o trabalho 
do diretor Baz Luhrmann, que dá o 
tom de espetáculo à produção. 

“‘Elvis’ é muito longo, muito melo-
dramático, muito tudo. Mas é também 
bastante divertido.” – “Baltimore 
Magazine”

“O que acontece quando o diretor 
de ‘Moulin Rouge!’ faz um filme 
sobre Elvis? Bastante ritmo, música 
e brilho.” – Metro.co.uk

“‘Elvis’ é um filme vibrante, que 
é o que esperaríamos de um filme 
de Luhrmann – mas o que é mais 
impressionante é como ele usa a mú-
sica para levá-lo ao próximo nível.” 
– Mat’s Entertainment

“O retrato do declínio inexorável 
de Elvis é epítome de um filme que 
regularmente se afasta das observa-
ções sobre o ícone para meramente 
falar sobre seu poder de estrelato.” 
– Slant Magazine

“O Rei vive!” – Toronto Star

Críticos brasileiros
Miguel Morales, que escreve para 

o site Arroba Nerd, aprovou o filme. 
“Mesmo longo, Elvis acaba por ser 
um filme bem dinâmico ao explorar 
os diversos anos que o filme com-

preende. E também pelo fato de que 
Luhrmann consegue incluir no con-
texto da trama as mudanças sociais 
por que os EUA passaram, e navega 
por esses anos por meio do prisma 
dos ‘Anos Elvis’ de uma forma muito 
interessante de se acompanhar e sem 
deixar de frisar como o cantor foi 
uma força da natureza e os motivos 
que o fizeram ser um dos maiores 
artistas americanos.”

O crítico Igor Miranda elogiou o 
longa. “‘Elvis’, o filme, faz justiça a uma 
carreira que nem sempre é contada 
direito por muita gente. Mostra porque 
Presley é chamado até hoje de ‘Rei do 
Rock’ – ‘rei’, não ‘criador’ – e evidencia 
os problemas que vários artistas en-
frentam, seja com empresários, seja 
com seus próprios demônios. Não é 
por acaso que tantos profissionais do 
entretenimento têm, cedo ou tarde, o 
mesmo fim de Elvis. Apesar dos pe-
quenos problemas com a correria do 
primeiro terço do longa e da interpre-
tação de Tom Hanks, a cinebiografia 
convence não apenas pela honestidade 
na história contada, como também pelo 
espetáculo oferecido – nas interpreta-
ções, na edição e nas performances 
musicais. ‘Elvis’ é, acima de tudo, um 
retrato do que é o show business, das 
glórias às adversidades.”

Hiccaro Rodrigues, do site Estação 
Nerd, não só enalteceu a trilha sonora 

do filme, como cravou o Oscar de me-
lhor filme para o ator Austin Butler. 
“A trilha sonora conta com diversos 
sucessos do cantor e com outras mú-
sicas que podem surpreender o espec-
tador. A cena na qual vemos Elvis no 
especial de Natal, enquanto se rebela 
e foge das rédeas impostas pelo seu 
empresário, e o show em Vegas são 
algumas das pérolas visuais criadas 
por Luhrmann. A cereja do bolo é a 
execução de ‘Unchained Melody’ em 
meio a cenas reais do show. Elvis é 
uma cinebiografia vibrante e con-
troversa, que, com certeza, dará um 
Oscar de melhor ator para Austin 
Butler por sua atuação. Este é o filme 
mais imperdível de 2022!”

Caio Coletti, do site Omelete, clas-
sificou “Elvis” como ótimo.  “Acontece 
que, sob o olhar de quem reconhece 
entretenimento e arte pop como pro-
pósitos por si mesmos, ele é certa-
mente um belo espetáculo. Se você 
me perguntar, o maior ponto que o 
filme tem em comum com o verda-
deiro Elvis Presley é esse: no fim 
das contas, render-se aos prazeres 
que ele oferece é muito melhor do 
que tentar entendê-lo a partir de um 
molde no qual ele não tem vontade 
nenhuma de caber.”

“Elvis” estreia hoje nos cinemas 
da Capital e a classificação é de 
14 anos.

Cinebiografia do “Rei do Rock” estreia 
nos cinemas com boa aprovação da crítica e 
Tom Hanks vivendo o empresário do cantor



‘MasterChef ’

Spotify
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Emmy 2022 tem ‘Stranger Things’, 
‘Round 6’ e Zendaya entre indicados

Fernanda Paes Leme 
revela que ficou 
com Rogério Flausino

Premiação

CelebridadesCapital Inicial
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A Academia de Artes e Ciências Televisivas dos Estados Unidos anunciou a lista completa na terça-feira 

Dinho Ouro 
Preto diz que 
vai votar em 
Marina Silva

Folhapress

A Academia de Artes e 
Ciências Televisivas dos Es-
tados Unidos anunciou na-
terça-feira (12) os indicados 
à 74ª edição do Primetime 
Emmy Awards, o principal 
prêmio da indústria ameri-
cana de televisão e streaming.

Vários favoritos do pú-
blico, como “Stranger 
Things”, “Round 6” e as 
atrizes Sydney Sweeney e 
Zendaya, de “Euphoria”, 
foram lembrados pelos vo-
tantes. O campeão de men-
ções, no entanto, foi o drama 
queridinho da crítica “Suc-
cession”, com 25 indicações.

Ele é seguido pela comédia 
“Ted Lasso” e pela minissérie 
“The White Lotus”, que re-
ceberam 20 indicações cada. 
“Hacks” e “Only Murders 

Dinho Ouro Preto de-
clarou voto em Marina Silva, 
pré-candidata a deputada 
federal por São Paulo, em en-
trevista à “Folha de S.Paulo” 
quando apresentava os 
planos para a comemoração 
de 40 anos do Capital Inicial, 
com direito a turnê, DVD e 
disco com regravações de 
clássicos acompanhadas de 
músicas inéditas.

“Liguei para a Marina 
na semana passada. Ela é 
um símbolo de ponderação, 
cautela e diálogo. Eu inclu-
sive me oponho ao jeito que 
ela foi massacrada pelo PT 
e pintada como bicho-papão 
pela campanha da Dilma.”

Dinho Ouro Preto 
também afirmou que se ar-
repende de ter apoiado a 
Lava Jato e Sergio Moro e 
que votou em Fernando Ha-
ddad nas eleições de 2018, 
mesmo com ressalvas ao 
Partido dos Trabalhadores, 
o PT. (Folhapress)

No Quem Pode, Pod, novo 
podcast de Fernanda Paes 
Leme e Giovanna Ewbank, 
“Fepa”, como é conhecida, 
revelou que traiu o então 
namorado com Rogério Flau-
sino no casamento de Angé-
lica, no ano de 2004.

“O casamento da Angélica 
e do Luciano Huck parou o 
país. Dentre esses 1.500 con-
vidados estava eu com meus 
20 anos. Eu peguei o buquê 
e o Rogério Flausino no seu 
casamento”, disse ela.

Angélica guardou segredo 
por 20 anos. “Eu achei que 
não podia falar. O Rogério 
Flausino estava cantando no 
casamento e tinha um ca-
marim aí chegaram e falaram: 
‘você não vai acreditar, a Fepa 
[Fernanda Paes Leme] está 

pegando o Rogério Flausino 
no meio do camarim’. No meio 
do casamento eu já sabia de 
tudo”, disse ela. Fernanda 
mandou um recado para o 
atual noivo e disse que aquilo 
era passado. “Eu dei esse 
furo para o meu videocast. 
Eu namorava na época do seu 
casamento. Acho que estava 
quase acabando, mas é isso.” 
(Folhapress)

Folhapress

Primeira eliminada da tem-
porada 2022, a engenheira civil 
Fernanda voltou ao “MasterChef 
Brasil” (Band) após vencer a 
prova de repescagem na terça-
-feira (12). Ela superou os ad-
versários no desafio da torre de 
éclair e retornou à competição.

Também conhecida como 
bomba de chocolate, a sobre-
mesa tem origem francesa e é 
uma das favoritas do chef Erick 
Jacquin. Os oito eliminados da 
temporada voltaram ao “Mas-
terChef” para a noite de repes-
cagem e passaram pela prova 
do muro, trabalhando em dupla 
para montar o mesmo prato 
sem que um pudesse ver o que o 

outro estava fazendo. As duplas 
podiam apenas conversar.

Mário, Fernanda, Daniel e 
Larissa venceram a primeira 
prova da repescagem e foram 
para a segunda rodada, quando 
tiveram que construir uma 
torre de éclair.

Não deu muito certo. Os 
doces caíram da torre em frente 
dos jurados e a prova foi con-
siderada bastante difícil por 
todos. “Nunca vi prova igual 
no MasterChef”, disse Jacquin 
sobre a confusão do desafio, que 
teve erros em todas as etapas.

Mesmo assim, o éclair de 
Fernanda recebeu a aprovação 
dos chefs e os outros foram 
eliminados do reality.

“Aproveitei esse tempo fora 

A cantora Marília Mendonça, 
que morreu em novembro de 
2021 após uma queda de avião, 
é a artista mais ouvida dos 
primeiros seis meses do ano 
no Spotify.

De acordo com levantamento 
pedido pela “Folha de S.Paulo”, 
a artista lidera o ranking que 
contabiliza dados do primeiro 
dia de janeiro até o dia 7 de 
julho. Ela é seguida na ordem 

por Henrique e Juliano, Gust-
tavo Lima, Jorge e Mateus e 
Maiara e Maraisa. 

O sertanejo pop e o ser-
tanejo universitário foram os 
dois segmentos mais queridos 

pelos usuários da plataforma 
no mesmo período da pesquisa.

Quando o assunto são as  
mais ouvidas, estão no top 3 
“Malvadão 3”, de Xamã, na 
primeira colocação; “Mal Feito 

– Ao Vivo”, de Hugo e Gui-
lherme; e “Vai Lá Em Casa 
Hoje”, de George Henrique e 
Rodrigo. Gusttavo Lima, com 
“Boqueado”, e Pedro Sampaio, 
com “Dançarina”. (Folhapress)

Série dramática
“Better Call Saul” (AMC)
“Euphoria” (HBO)
“Ozark” (Netflix)
“Ruptura” (Apple TV+)
“Succession” (HBO)
“Round 6” (Netflix)
“Stranger Things” (Netflix)
“Yellowjackets” (Showtime)  

Ator em série dramática
Jason Bateman, “Ozark”
Adam Scott, “Ruptura”
Brian Cox, “Succession”
Lee Jung-jae, “Round 6”
Bob Odenkirk, “Better Call Saul”
Jeremy Strong, “Succession”

Atriz em série dramática
Jodie Comer, “Killing Eve”
Laura Linney, “Ozark”
Melanie Lynskey, “Yellowjackets”
Sandra Oh, “Killing Eve”
Reese Witherspoon, “The Morning Show”
Zendaya, “Euphoria”

Ator coadjuvante em série dramática
Nicholas Braun, “Succession”
Billy Crudup, “The Morning Show”

Kieran Culkin, “Succession”
Park Hae-soo, “Round 6”
Christopher Walken, “Ruptura”
Matthew Macfadyen, “Succession”
Oh Yeong-su, “Round 6”
John Turturro, “Ruptura”

Atriz coadjuvante em série dramática
Patricia Arquette, “Ruptura”
Julia Garner, “Ozark”
Jung Ho-yeon, “Round 6”
Christina Ricci, “Yellowjackets”
Rhea Seehorn, “Better Call Saul”
J. Smith-Cameron, “Succession”
Sarah Snook, “Succession”
Sydney Sweeney, “Euphoria”

Série de comédia
“Abbott Elementary” (ABC)
“Barry” (HBO)
“Curb Your Enthusiasm” (HBO)
“Hacks” (HBO)
“Maravilhosa Sra. Maisel” (Amazon Prime 
Video)
“Only Murders in the Building” (Hulu)
“Ted Lasso” (Apple TV+)
“What We Do in the Shadows” (FX)

Ator em série de comédia
Donald Glover, “Atlanta”
Bill Hader, “Barry”
Nicholas Hoult, “The Great”
Steve Martin, “Only Murders in the 
Building”
Martin Short, “Only Murders in the 
Building”
Jason Sudeikis, “Ted Lasso”

Atriz em série de comédia
Rachel Brosnahan, “Maravilhosa Sra. 
Maisel”
Quinta Brunson, “Abbott Elementary”
Kaley Cuoco, “The Flight Attendant”
Elle Fanning, “The Great”
Issa Rae, “Insecure”
Jean Smart, “Hacks”

Ator coadjuvante em série de comédia
Anthony Carrigan, “Barry”
Brett Goldstein, “Ted Lasso”
Toheeb Jimoh, “Ted Lasso”
Nick Mohammed, “Ted Lasso”
Tony Shalhoub, “The Marvelous Mrs. Maisel”
Tyler James Williams, “Abbott Elementary”
Bowen Yang, “Saturday Night Live”
Henry Winkler, “Barry”

Atriz coadjuvante em série de comédia
Alex Borstein, “Maravilhosa Sra. Maisel”
Hannah Einbinder, “Hacks”
Janelle James, “Abbott Elementary”
Sarah Niles, “Ted Lasso”
Kate McKinnon, “Saturday Night Live”
Sheryl Lee Ralph, “Abbott Elementary”
Juno Temple, “Ted Lasso”
Hannah Waddingham, “Ted Lasso”

Minissérie
“Dopesick” (Hulu)
“The Dropout” (Hulu)
“Inventando Anna” (Netflix)
“Pam and Tommy” (Hulu)
“The White Lotus” (HBO)  

Ator em minissérie ou filme para TV
Colin Firth, “A Escada”
Andrew Garfield, “Em Nome do Céu”
Oscar Isaac, “Cenas de um Casamento”
Himesh Patel, “Station Eleven”
Michael Keaton, “Dopesick”
Sebastian Stan, “Pam & Tommy”

Atriz em minissérie ou filme para TV
Toni Collette, “A Escada”
Julia Garner, “Inventando Anna”
Lily James, “Pam and Tommy”

Sarah Paulson, “Impeachment: American 
Crime Story”
Margaret Qualley, “Maid”
Amanda Seyfried, “The Dropout”

Ator coadjuvante em minissérie ou filme 
para TV
Murray Bartlett, “The White Lotus”
Jake Lacy, “The White Lotus”
Will Poulter, “Dopesick”
Seth Rogen, “Pam and Tommy”
Peter Sarsgaard, “Dopesick”
Michael Stuhlbarg, “Dopesick”
Steve Zahn, “The White Lotus” 

Atriz coadjuvante em minissérie ou filme 
para TV
Connie Britton, “The White Lotus”
Jennifer Coolidge, “The White Lotus”
Alexandra Daddario, “The White Lotus”
Kaitlyn Dever, “Dopesick”
Natasha Rothwell, “The White Lotus”
Chloë Sevigny, “The Girl from Plainville”
Sydney Sweeney, “The White Lotus”
Mare Winningham, “Dopesick”

Veja a lista completa no site do Emmy  
(https://www.emmys.com/events/74th-
emmy-nominations-announcement).

in the Building” tiveram 17, 
“Euphoria”, 16, e quatro tí-
tulos empataram com 14 cada 
– “Barry”, “Dopesick”, “Rup-
tura” e “Round 6”.

A sul-coreana, aliás, se 
tornou a primeira produção 
em língua não inglesa indi-
cada na categoria de melhor 
série de drama, enquanto 
Zendaya é a mais jovem in-
dicada duas vezes em atriz, 
bem como a produtora mais 
jovem a concorrer por um 
prêmio de melhor série – nos 
dois casos, por “Euphoria”.

Na distribuição de indica-
ções por emissora ou strea-
ming, quem levou a melhor foi 
a HBO, com 140, mantendo a 
dianteira que havia retomado 
no ano passado, quando teve 
130 indicações. A Netflix, 
segunda colocada, passou 
de 129, na última edição do 

prêmio, para 105. Também 
tiveram bons resultados o 
Hulu, com 58, e o Apple TV+, 
com 51.

Neste ano, o anúncio es-
teve envolto em expectativas 
porque, pela primeira vez, 
todos os grandes serviços 
sob demanda dos Estados 
Unidos tinham séries de peso 
elegíveis às principais esta-
tuetas. Se em anos anteriores 
algumas ainda estavam se 
estabelecendo, hoje todas 
as principais plataformas ti-
nham chances reais de apa-
recer na lista.

Os indicados ao Emmy 
foram anunciados durante 
uma transmissão ao vivo no 
YouTube da Academia, com 
apresentação de Melissa Fu-
mero e J.B. Smoove. A entrega 
dos prêmios ficou marcada 
para o dia 12 de setembro. 

Favoritos pelo público, 
“Stranger Things”, “Round 
6” e “Euphoria” brigam 

contra “Succession”

CONFIRA, ABAIXO, OS INDICADOS NAS PRINCIPAIS CATEGORIAS

Fernanda volta ao 
reality após prova 
com torre de éclair

para fazer duas coisas que eu 
sabia serem essenciais para 
o retorno”, ela contou. “A pri-
meira foi me manter mais iso-
lada, controlar a minha mente 
e estar em contato com a natu-
reza. Depois fui encaixando os 
estudos de uma forma que não 
ficasse tão pesado.”

Fernanda promete um re-
torno com alegria e garra. 
O programa agora tem nove 
competidores e chega a uma 
fase decisiva.

Marília Mendonça é a mais ouvida no primeiro semestre
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TransCine celebra primeira década 
de existência com muita arte e cinema 

Audiovisual
Cinemark

Sessão exibe 
“Minions 2” 
pelo projeto 
Ingresso Azul

“Tô Ato Arte” marca o aniversário do evento com exibições na Praça do Preto Velho
Fotos: Reprodução

Em sessão dedicada 
à temporada de férias, a 
rede Cinemark exibe na 
próxima quarta-feira (20) 
a animação “Minions 2” 
pelo projeto Ingresso Azul, 
que traz, em diversos com-
plexos no país, exibições 
mensais adaptadas para 
pessoas com transtorno 
do espectro autista. Os 
ingressos já estão dispo-
níveis, confira os horários, 
valores e cinemas parti-
cipantes no https://cine-
mark.com.br ou no app da 
Cinemark.

As sessões do Ingresso 
Azul têm um tratamento 
especial para que o público 
possa se sentir à vontade 
para curtir o filme ao lado 
de seus responsáveis. O 
volume do som é mais baixo 
que o das sessões conven-
cionais, e as luzes da sala 
ficam acesas. Além disso, 
as exibições não contam 
com propagandas comer-
ciais e trailers.

Sobre o filme
Nos anos 1970, muito 

antes de se tornar o mestre 
do mal, Gru é apenas um 
garoto de 12 anos, mo-
rando em um subúrbio 
e planejando dominar o 
mundo de seu porão, sem 
muito sucesso até então. 
Quando Gru cruza o ca-
minho dos Minions, eles 
formam uma família inu-
sitada. Juntos, eles cons-
troem seu primeiro escon-
derijo, projetam suas pri-
meiras armas e unem suas 
forças para executar as 
primeiras missões. (MR)

Marcelo Rezende

Com muita música, arte e 
exibições de filmes, o Trans-
cine – Cinema em Trânsito 
– comemora a sua primeira 
década de existência. A ce-
lebração será feita por meio 
do “Tô Ato Arte”, evento – 
gratuito – realizado sempre 
aos terceiros sábados de cada 
mês, a partir das 15h, na Praça 
Preto Velho. Espaço público 
que fica na Avenida Fábio 
Zahran, Jardim Paulista, em 
Campo Grande.

A primeira programação 
está marcada para o próximo  
sábado (16). Com o tema “Ci-
clocine”, o TransCine exibirá 
obras sobre ciclismo e mobili-
dade urbana em parceria com 
o coletivo Bici nos Planos CG.

“Mensalmente, faremos 
uma feira com exposições de 
arte, comida, música e, ao 
cair da noite, o TransCine 
fará as exibições de curtas, 
filmes, com diversas temá-
ticas”, explica Mariana Sena, 
produtora cultural e uma das 
idealizadoras do coletivo Ci-
nema em Trânsito.

Ao longo desses dez anos, 
foram milhares de pessoas 
alcançadas tanto na região 
central como em bairros da 
periferia da Capital. Coletivo 
que foi criado em 2012, com o 
propósito de democratizar o 
acesso ao audiovisual, o que in-
clui obras de artistas do cinema 
independente, em especial os 
do meio sul-mato-grossense.

De acordo com Cátia 
Santos, produtora multimídia 
e, também, idealizadora do 

 Para participar deste espaço, envie sua poesia (até 30 versos), ou um 
texto com até 2.200 caracteres, sobre assuntos que estiverem ligados 
à literatura, à poesia, à cultura, a políticas culturais, e à educação –sem 
envolvimento ou conotação político-partidária ou religiosa. Enviem pelo 
e-mail literatura.delasnievedaspet@gmail.com

Seria a liberdade
O poder viver como aprouver?
Como achar melhor,
Sem grilhões nas pernas,
Nem na mente?
Sem contar as horas,
Sem mídia a bagunçar os conceitos
De certo e errado?
Do bom ou do ruim,
Do politicamente correto?
Para mim,  todos os conceitos
São contestáveis.
Não são verdades absolutas.
Nem mesmo a vida, o existir e o morrer
São absolutos!

1 de fevereiro de 2020

Você minha amiga e minha namorada
Me ajuda na aprendizagem 
e na coragem,
De fugir da fantasia e abraçar 
a realidade e a lealdade,
Absorver a verdade aliada com 
legalidade e a legitimidade,
Casar a honestidade com 
a solidariedade,
Fazer conexão da emoção com a razão,
Sorrir o coração com a emoção,
Simplificar a distância com a felicidade,
Apreciar e amar culturas e tradições,
Harmonizar sabedoria e conhecimento,
Apreciar e saborear ares e alimentos,
Tornar pensamentos e sentimentos 
amigos.

Batem à minha porta...
Será o desespero?
Não, não pode ser...
Já o dizimei com a esperança.
Deve ser então a angústia...
Não é, afastei-a com a compaixão
e a ajuda de um Nux Vomica C 1000
remédio homeopático eficiente neste meu caso.
Deve ser a depressão, que bate tão chochamente
à minha porta..
Pensando bem não pode ser. Fui escravo desse
sentimento, assim como da euforia.
Hoje caminho com a tristeza à minha esquerda
e a alegria à minha direita, 
sentimentos inevitáveis à espreitar minha existência.
Caminho, talvez, sobre a linha da sabedoria
e das vivencias erradas que me trouxeram
senão o equilíbrio mas a rejeição a sentimentos
extremos.
Não, acredito que Vênus, bate à minha porta
Sim, Vênus, com todo seu amor bate à minha
porta. Tenho certeza disso.
Corro então para abrir a porta e encontro
ali um enorme coração a pulsar freneticamente
ansiosamente, como a procura de um abrigo.
Sim, é o amor.
O amor universal me foi deixado.
Procurei então seu portador.
Afinal, minha doação a meus semelhantes
não é tão infíma assim.....mas achei que
aquele coração seria de algum portador
ansioso por encontrar um coração no mesmo
estágio de pulsação.

Quando juntos
Em saborosas noites
Sob a tenda de lençol
Refugiamo-nos.
No silêncio desse encontro
Guardo-o dentro de mim.
Na soleira a chuva fina escorre,
Enquanto você explode no meu íntimo,
Lavas que aquece a alma mulher.
Nesse êxtase de amor me purifico,
Me rejuveneço.
A perfeição do irídio
É estado de graça em nosso pálio
De ternura e salvas.
Quando juntos,
Somos crianças entretidas
No prazer de brincar,
Do sorriso expontaneo
Convidativo do amar.
Quando juntos,
Reverenciamos nossos corpos
No brinde da união
O desejo de sermos um.

7/9/2006 – 10h59

O olhar
pega de primeira
a folha verde
renovada em forma
balançante de vida
senhora da renovação sólida
que a insistente chuva
em seu corpo impregnou.

26 de outubro de 2021

Em versos lúcidos
Vê-se o escuro dos sentimentos
Sofridos da poesia
Transpondo o infinito
Traduzindo o irracional
Ao extremo das emoções
Faz-se irradiar o aureo das estrelas
Num contínuo desvairo
Na eloquência das constelações
Dissolvendo as pedras de cristais
Transbordando reflexões
Insolúveis na alma escarnecida
Retornam-se ainda em versos paralelos
E em formas brandas e distorcidas
Se perdem na realidade.

De onde estou fico a olhar
bem em cima da mesa
um lápis esperando
uma pena antiga, canetas
papéis de vários tipos
ensaios de cartas que não enviei
tenho que desligar a televisão
preciso pensar aqui
neste cantinho amigo que achei
limpo, claro, silencioso
de todo intento, meu contento
em poder dizer que aqui estou
escrevendo mais uma vez
se me atrevo a falar
perdão por esse egoísmo
mas não tenho quem escutar
justo neste momento
então cá estou a dizer e dizer
querendo me sentir mensagem
de sei lá o que...
Podia pegar uma caneta
e fazer um monte de rabiscos
mas já ensaiei isso aos montes
preciso de algo de mais conteúdo
então queria te agradecer
por me deixar escrever
ou escutar, ou ler, ou sentir
que queria estar aqui...
Fui...

Liberdade

Viagem

Batem Na Minha PortaQuando Juntos

Viridis Verde Verde

In Versos

Palavras Soltas
Por: Delasnieve Daspet

Por: Guilherme Pipino Figueiredo

Por: Odair Ramos da CostaPor: Jair Martins

Por: Jan Muá - João ferreria

Por: Matheus Henrique Fogaça Gomes

Por: Yoshie Furukawa

Poesia, Prosa e Verso
à janela

TransCine, o intuito do mo-
mento é comemorar. “O Trans-
Cine merece uma festa estando 
a dez anos ‘na rua, na chuva na 
fazenda ou em uma casinha de 
sapê’”, brinca a artista, ao se 
referir aos desafios que é fazer 
cinema independente, “acima 
de qualquer coisa, queremos 
fazer o que gostamos: exibir 
filmes. Por isso, neste evento, 
pretendemos continuar com o 
nosso trabalho de dar acessibi-
lidade e visibilidade à arte do 
cinema, E, convidamos os pro-
dutores e diretores que tenham 
interesse em exibir seus filmes 
e fazer parte desta história”.

Em cartaz
Quem comparecer à festa de 

aniversário do TransCine pode 
esperar por animação. É que a 
agenda segue até outubro. No 
mês de agosto, as exibições 
serão no dia 20, voltadas à re-

presentatividade racial – com 
cineastas negros e negras da 
Capital. Em setembro, no dia 
17, será a vez de curtas-metra-
gens das irmãs Bigatão sobre 
onças, araras e Pantanal. 

Os festejos se encerram no 
dia 15 de outubro com uma 
temática livre. “A proposta é 
que quem queira exibir o seu 
filme possa levá-lo. A ideia 
surgiu porque nós sabemos 
que existem muitos cineastas 
independentes e que não têm 
oportunidade de levar o seu 
trabalho ao público”, res-
salta Cátia.

No ano passado, o coletivo 
percorreu parques da cidade 
para levar a sétima arte até 
a periferia campo-grandense. 
“Desde a primeira exibição do 
TransCine, em novembro de 
2012, a ideia sempre foi levar 
ao público o cinema. Quando 
exibimos filmes em parques 

da Capital foi algo incrível, 
vimos o interesse de crianças, 
adultos e idosos pela arte”, 
recorda Mariana Sena, que 
cultiva novos sonhos para o 
coletivo. “O próximo passo 
é ampliar com projetos de 
oficinas e, também, com mos-
tras competitivas. Criar esse 
catálogo de filmes e continuar 
exibindo, que é o que nós mais 
gostamos de fazer.”

E quem vê a estrutura do 
TransCine assim toda bonita 
– com um baita telão, caixas 
de som, microfone e notebook 
– às vezes não faz ideia da 
luta que foi para conquistar 
tudo isso. “Levar um pouco de 
conhecimento em cinema às 
pessoas é o que faz com que 
o cineclube exista até hoje. 
Tudo é fruto de muito trabalho, 
resistência e economia pessoal 
dos integrantes para fazer o 
coletivo acontecer. Além, claro, 

Fotos: Reprodução

de vários parceiros que já aju-
daram, na montagem, divul-
gação ou até mesmo com apoio 
financeiro”, lembra Mariana.

Quer participar?
Quem quiser inscrever suas 

obras para o “Tô Ato Arte” 
ou apenas conhecer mais da 
história do TransCine deve 
acessar o Instagram ou Face-
book (@transcinecg). Infor-
mações sobre como participar 
da programação podem ser ob-
tidas via mensagem nas redes 
sociais. “Além da nossa cura-
doria, vamos oferecer um for-
mulário que estará disponível 
em nossas redes sociais. Basta 
preencher que entrará para 
o nosso catálogo de filmes”, 
finaliza Cátia Santos.

SERVIÇO: “Tô Ato Arte: Dez anos 
de TransCine - Cinema em Trânsito” 
será realizado sempre no terceiro 
sábado do mês, a partir deste 
sábado (16), na Praça do Preto 
Velho, em Campo Grande. A 
entrada é franca.

Delasnieve Daspet



A esperada audiência pela guarda de Chiquinho 
(Guilherme Tavares) vai ao ar hoje, em “Cara 
e Coragem”. Moa (Marcelo Serrado) e Rebeca 
(Mariana Santos) discutem e trocam farpas na 
frente do juiz e de seus advogados. O dublê até 
tenta se controlar e não ceder às provocações 
da ex, mas fica impossível. Após essa primeira 
sessão, fica decidido que Rebeca terá o direito a 
ficar com o filho nos fins de semana. A decisão, é 
claro, desagrada a ambos. “Um erro não justifica 
o outro. No entanto, vejo que o menino Francisco 
tem sorte em ter dois pais que o amam muito. 
Por isso estamos aqui, para nessa audiência 
conciliatória, tentarmos um acordo que permita 
ao menino a convivência com o pai que o criou 
e a mãe que quer estreitar os laços com ele e 
participar da criação do menino.” 

No quarto episódio de “Filhas de Eva”, que será 
exibido na próxima quinta (21), após a novela 
“Pantanal”, Lívia (Giovanna Antonelli) vai começar 
a se aproximar do jornalista Fábio Ferreira (Marcos 
Veras), quando vir seu casamento com Kleber (Dan 
Stubalch) prestes a desabar. Na ocasião em que ela 
surta e tem seu dia de fúria detonando o carro do 
marido, a situação acaba viralizando na internet. 
Seu ataque de raiva chama a atenção do jornalista 
investigativo, que se identifica como repórter de 
comportamento. E ele sugere que Lívia escreva artigos 
semanais para o jornal em que trabalha. O que ela não 
sabe é que o interesse de Fábio não está exatamente 
em suas ideias e teorias comportamentais, mas sim 
em detalhes sobre os negócios escusos de seu pai, 
Ademar Fantini (Cacá Amaral).

Zaquieu (Silvero Pereira) já 
está preparando as malas para 
retornar ao Pantanal. Nos próximos 
capítulos, ele surpreende a amiga 
Mariana (Selma Egrei), voltando de 
chalana. “E agora só vou embora 
quando a senhora for... Viver 
sozinho naquela mansão não é pra 
mim!”, diz ele, que é recebido com 
toda a pompa também por José 
Leôncio (Marcos Palmeira). O Rei 
do Gado, como Zaquieu continua 
chamando o fazendeiro, manda 
os peões fazerem uma roda de 
viola em homenagem ao mordomo, 
deixando-o todo envaidecido. Mas 
Zaquieu não vai abrir mão de 
ajudar Filó (Dira Paes). 

Em “Cara e Coragem”, Moa 
e Rebeca discutem na frente 
do juiz pela guarda do filho, e 
decisão desagrada a ambos

Em “Filhas de Eva”, Marcos Veras 
vive jornalista que fica entre a 
ética e a paixão pela personagem 
de Giovanna Antonelli

Zaquieu volta ao 
Pantanal de surpresa, 
e é homenageado 
com roda de viola
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 13/07

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

O período é especial para se dedicar a novos 
conhecimentos e exercitar seus interesses 
filosóficos e culturais. Sua sensibilidade 
estará mais intensa para perceber a 
necessidade das pessoas ao seu redor e 
mesmo agir de maneira solidária nas relações 
de maior vínculo afetivo.

Uma postura de cautela e mesmo estratégica 
será essencial antes de decisões que 
envolvam negócios e trabalho. Procure 
manter sigilo diante de projetos que esteja 
envolvido(a). Em relacionamentos, o momento 
é propenso a confidências especiais e maior 
intensidade afetiva com quem estiver.

Tende a lidar com assuntos relacionados a 
sociedades no trabalho. Bom momento para 
definir as direções e rever parcerias que possua 
em negócios. Também é um período importante 
para decisões diante das relações com que tem 
vínculo afetivo. Expor sentimentos e opiniões 
ajudará a esclarecer assuntos.

O trabalho traz tendências para ajustar 
detalhes que dificultam suas metas. Momento 
em que poderá mudar a forma de conviver 
com algumas pessoas, especialmente para 
não ter que lidar com opiniões de algumas 
delas sobre sua vida. Época para retomar 
conversas especiais na vida amorosa.

Período importante para o marketing de 
negócios e do próprio trabalho. Há tendências 
para superar desafios com ações criativas, ajuda 
de novos contatos e o abandono de métodos 
convencionais. Nas relações de elo afetivo, seja 
atento(a) para não agir de maneira equivocada 
ou por alguma falsa impressão.

Desafios com padrões relacionados ao trabalho 
vão requerer mais paciência de sua parte para 
não precipitar ações. Também é um momento 
propenso para ajustes financeiros em questões 
ligadas ao lar e nas mais essenciais de sua 
rotina. Valorize a retomada de momentos 
simples na vida amorosa.

Novas informações ajudarão a se posicionar 
melhor diante de negócios, acordos e mesmo 
com despesas que possuir. Nas relações, o 
diálogo será fundamental com aqueles que têm 
maior vínculo. Período especial para entender 
melhor os pensamentos de quem está ao seu 
lado na vida amorosa.

Há tendências para mais gastos e mesmo 
para se apegar a alguns caprichos, o 
que recomenda atenção para não agir 
de forma precipitada com dinheiro. Nos 
relacionamentos, tenha cuidado com algumas 
manias possessivas ou mesmo gestos de 
ciúme junto às pessoas que mais gosta.

Um novo momento marcará seus projetos, com 
entusiasmo diferente para realizá-los, mas com 
atenção para não tirar os pés do chão, valorizando 
os detalhes das situações. Em relacionamentos, 
cuide para não intimidar quem gosta com certas 
posturas exageradas. Hora de se desprender de 
complexos ou culpas na vida amorosa.

Este é um momento especial para refletir 
sobre o quanto tem compensado seu ritmo e 
seus esforços pelos resultados que obtém no 
trabalho. Será positivo valorizar momentos onde 
revitalize suas energias, com atividades que faça 
se sentir bem física e mentalmente. Hora de 
esquecer antigos receios na vida amorosa.

Mesmo que suas idéias sejam diferentes de 
outras pessoas, a integração com grupos 
e amigos será fundamental para trocar 
informações ou encontrar maneiras para colocar 
objetivos em prática. Período especial para 
dedicação às amizades mais íntimas ou para 
retomar algumas mais distantes.

Em assuntos profissionais, há tendências para 
novos contatos, reconhecimento e mesmo maior 
aproximação dos objetivos que há tempos 
programou. Estará mais sensível e direto(a) 
na expressão dos sentimentos, o que tende a 
marcar momentos especiais para esclarecer 
assuntos com quem mais convive.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

A Favorita
Globo 15h30

Pantanal
Globo 20h30

Carinha de Anjo
SBT 19h30

O Cravo e a Rosa
Globo 13h45

Cara e Coragem
Globo 18h30

Além da Ilusão
Globo 17h30

Moa e Rebeca discutem durante a audiência. 
Martha não aceita que Leonardo se relacione com 
uma funcionária da SG. O romance de Andréa e 
Moa é descoberto pela imprensa. O Juiz toma 
sua decisão e deixa Moa e Rebeca contrariados. 
Leonardo revela a Martha que Clarice tinha um 
caso com Ítalo. Gustavo chama Bob para jantar 
em sua casa. Andréa chega à casa de Moa, e 
Milton presta atenção às reações de Pat. Martha 
procura Ítalo. Gustavo apresenta um amigo em 
comum com Danilo, e Bob se sente ameaçado. 
Bob finge gostar do amigo de Gustavo e Danilo.

Irene consola Flora. Zé Bob diz a Maíra que 
lamenta ser a testemunha que vai incriminar 
Donatela. Gonçalo pede a Norton para mantê-lo 
informado sobre o caso de Donatela. Gonçalo 
diz a Irene que está na hora de convidar Flora 
para conversar com ele. Irene fica feliz com a 
decisão de Gonçalo e a possibilidade de começar 
uma nova vida. Halley lê sobre o assassinato de 
Salvatore no jornal e avisa Cilene que ela pode 
ser a próxima vítima. Gonçalo liga para Halley e 
pede que ele vá atrás de Lara. Lara se encontra 
com Halley em busca de consolo.

Joaquim fica com raiva e assusta Isadora. 
Davi deduz que os documentos contra Joaquim 
possam estar escondidos na casa de Margô. Gio-
vanna hesita em revelar sobre a volta de Bento e 
estragar a felicidade de Lorenzo. Olívia e Tenório 
discutem, e ela desabafa com Matias. Abel visita 
Úrsula. Margô conta para Iolanda que alugou um 
cofre no banco para abrigar os documentos sobre 
Joaquim. Matias repreende Tenório, que decide 
aceitar um trabalho abaixo de suas qualificações. 
Giovanna queima a carta de Bento. Anastácia faz 
uma revelação a Leônidas. 

Batista e Joaquim dão o mesmo colar de 
presente de Natal a Marcela. Petruchio está 
convencido de que Catarina casou para receber 
a herança, e ela propõe esclarecer tudo com 
Batista. Bianca decide empenhar a tiara que 
ganhou do pai para tirar Edmundo da cadeia. 
Marcela guarda a jóia de Bianca e, com a ajuda 
de Heitor, decide armar uma cilada para Teodoro. 
Batista flagra o beijo de Kiki e Teodoro e o proíbe 
de se aproximar de Bianca. Batista discute com 
Joaquim. Lindinha joga muito sal nos queijos. 
Petruchio e Catarina vão falar com Batista.

Vitor e Estefânia fazem uma brincadeira para 
revelarem o sexo do bebê para a família. O casal 
revela que Estefânia está grávida de trigêmeos, 
duas meninas e um menino. Todos comemoram. 
Rogério e Cassandra conversam. O rapaz diz que 
a garota precisa parar de implicar com todos. Cas-
sandra pede uma chance para Rogério. O rapaz 
diz que se ela parar de ter comportamentos de 
uma criança birrenta ele poderá dar uma chance 
para os dois se conhecerem melhor. Haydee chora 
compulsivamente em casa ao acreditar que perdeu 
o amor de sua vida devido ao seu passado.

Tadeu sente a agilidade de Jove ao apostar 
uma corrida com o irmão. Trindade diz a Tadeu 
que a sela de prata será de José Lucas. Mariana 
liga para Zaquieu a pedido de José Leôncio para 
que o fazendeiro peça desculpas pela maneira 
como o rapaz foi tratado pelos peões da fazenda. 
Tadeu beija Zefa. Tenório atira na sucuri, depois 
que a cobra tenta lhe dar o bote. Jove comemora 
notícia da gravidez dada por Juma. O Velho do 
Rio não consegue retirar a bala do tiro disparado 
por Tenório. Guta revela a Marcelo que não con-
seguiu esquecê-lo. 
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 ED CECILIA MEIRELES  
 L511 - Av Mato Grosso, 
1408 – sala/sacada CQ, 
BH, apt/AE, 2Q/AE, coz/
AE, AS, BE, 2 gar, QF, SA, 
SF,  LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131 

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quartos 
(Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Servi-
ço C/ Armário, Garagem 
C/ Excelente Localização.   
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 RES SPAZIO CLASSIQUE    
 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
    

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 
– 156,69m² - T 266,60m²  
– sala, 3Q, BH, copa, 
coz, AS, 2 gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 SÃO FRANCISCO 
 L031 - R Júlio Dittmar, 437 
C2 – 70,40m² -   sala, coz, 
um quarto, banheiro social, 
área de serviço, quintal, gar 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 VILA SANTA MONICA 
 L729 – R Pedro Pedra, 
90 – 80,23m² - T 250m² 
(#291269) – sala, apt, 2Q, 
BH, copa, coz, AS, estac  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 NOVA LIMA   
 L588 – R Silvério Faustino, 
1160 - 164,78m² - T360m²  
– sala estar/jantar, apto, 2Q, 
bh, coz(ae pia), as, quintal, 
gar, concertina. Edícula:sa-
la/cozinha,2Q,BH LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 STO AMARO  
 L040 – R Gomes Freire, 
145 – 111,08m² - sala, 
apt, 2Q, BH, coz, AS, DE 
(qto+bh), gar, 3 estac LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 GIOCONDO ORSI - SO-
BRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 
Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varan-
da,  gar, quintal LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro 
Ao Lado Da Subway.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 ALUGUEL DE SALÃO EM 
SIDROLÂNDIA 

 Aluga-se salão comercial 
de 300m² com ampla área 
de estacionamento lateral 
ou depósito. Em Sidrolân-
dia saída Quebra-coco. 
Informações Cel 67 99669-
9174 e 98401-4127 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
   

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 ÓTIMO APARTA-
MENTO-QUITADO R$ 

120.000,00 
 Ótimo apartamento, por-
celanato, acabamento em 
gesso, bloco com 4 aparta-
mentos, portão eletrônico. 
R. Domingos de Morais, 
327 Jardim Vitória Campo 
Grande – MS 2 QUARTOS, 
1 º ANDAR, próximo a AV. 
Três Barras e Lagoa Itatiaia, 
não tem taxa de condo-
mínio. CORRETOR CRECI 
(1069)  Mauritonio Minca-
rone -   67 99981-8686  

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurelio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco com 4 apartamen-
tos, sendo no 1º andar ,2 
quartos, sala, cozinha ,la-
vanderia ,estacionamento 
p 2 carros , n tem taxa de 
condomínio ,aceita vei-
culo na parte fi nanciada. 
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686 

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para 
visitas com entrada sepa-
rada. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 COOPHAVILA I 
 Oportunidade! Casa com 
edícula em excelente loca-
lização e com ótimo valor. 
Possui sala de estar, uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, área 
de serviço e garagem. No 
fundo possui edícula com 
dois ambientes (quarto e 
área de serviço)  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal E 
Amplo Estacionamento Para 
Carros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILAS BOAS  
 Possui ampla sala de es-
tar,lavabo, sala de tv e jantar, 
uma suite/ae, 2 quartos, bh 
social, cozinha planejada, 
escritório, área de serviço, 
banheiro de serviço, depó-
sito, garagem. localização 
privilegiada. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA PLANALTO - RE-
FORMADA 

 Maravilhosa casa, totalmen-
te reformada e em região 
privilegiada. Fino acaba-
mento e comodos amplos. 
Possui jardim, sala de estar 
e jantar com piso em porce-
lanato, cozinha espaçosa, 
uma suite e dois quartos, 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 suites, sendo 
uma no térreo, area cons-
truída 320m terreno 372m. 
Excelente projeto , area de 
lazer completa, piscina, es-
tuda proposta em veículos 
e imóveis. R$ 2.300,000 
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686  

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 suites com sacadas, sen-
do uma master, area cons-
truída 330m terreno 435m, 
aceita terreno nos Alphaville 
e imóvel de menor valor   r$ 
1900,000,00 CORRETOR 
CRECI (1069)  Mauritonio 
Mincarone -     67 99981-
8686  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quintal, 
Varanda, Sala De Estar, Dois 
Quartos, Cozinha, Área De 
Serviço E Garagem.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 VENDE-SE CASA NO JD. 
LEBLON 

 Casa com dois quartos, 
sala, cozinha, wc, varanda, 
área de serviço, 1 cômodo 
com cozinha e quarto com 
banheiro. Terreno: 13,62x 
30,65=417,45 mts². Casa 
precisa de reforma. Tratar 
nos telefones (67) 99807-
6985 Mauro/ (67) 99274-
8846 Alice 

banheiro social, varanda, 
área de serviço coberta, 
amplo quintal (com espaço 
para mais construção ou 
piscina) e ampla garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 OPORTUNIDADE : R$ 
290 MIL 

 Casa térrea - Bairro Nova 
Bahia , 3 qtos, sala, co-
zinha , wc e edícula. 400 
mts2 de área total. Celular: 
(67 )99902-5365 .CRE-
CI:4999  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, coz, 
AS, varanda, garagem LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
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VILA ADELINA PROX 
UFMS

L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jan-
tar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros.LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131

 IMOVEL COMERCIAL 
3 terrenos de esquina , 
com area de 1764 m  e 
construção 800m, escri-
tórios ,cobertura próximo 
ao parque de exposição , 
bem localizado p empresas 
depósitos ,transportadora, 
oficinas etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente area para eventos 
e lazer locação ou  constru-
ção de condomínio , toda 
murada portão elétrico, 
area construída 400m co-
bertura pra 300 pessoas 
,sauna ,churrasqueira, pis-
cina 11x4 m  R$ 1.750,000 
CORRETOR CRECI (1069)  
Mauritonio Mincarone -     
67 99981-8686 

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

VENDE-SE 02 LOTES
02 Lotes no Jd. Noroeste 
(lote 13 e 14 da quadra 
148) Fica no asfalto. Para 
mais informações: Whats: 
(67)9 8194-3652.

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131

VENDO 4 TERRENOS 
NO ANHANDUÍ

Uma área de 45x60 (cada 
lote 15x45) com escritura 
e IPTU pago. Valor R$ 100 
mil. Aceito carro no negó-
cio  F: 98174-1862.

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

AGILLE LTZ 1.4 
Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA CLASSIC 1.0 
Corsa Classic 1.0 Ano 
2008 Prata-Basico C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

STRADA CS FREEDON 
1.3 

Strada Cs Freedon 1.3  Ano 
2021-Branca-Completa 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

IDEIA ATTRATIVE 1.4
Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Comple-
ta C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

ECOSPORT XLT 2.0
Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

RANGER CD XLS 2.2
Ranger Cd Xls 2.2 Tb 
Diesel 4x4 -Ano 2014 
-Prata-Completa  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

FIESTA HACT SE 1.6 
Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático . C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

FIESTA 1.6 HACTC
Fiesta 1.6 Hactc /Ano 
2011-Completo  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

SAVIERO CE 1.6 
Saviero CE 1.6 ano 2012 
preta C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

VOYAGE I TREND 1.0 
G6 ANO 2013/2014

Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

BORA 2.0 ANO 
2008/2009

Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

POLO SEDAN 1.6
Polo Sedan 1.6 Ano 
2012/2013-Prata-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017

Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6

Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

KANGOO FURGÃO ANO 
2009/2010

Kangoo Furgão Ano 
2009/2010 Expression 1.6 
- Básico C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 
- 8127  

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

COROLLA XEI 2.0
Corolla Xei 2.0 -Ano 
2018/2019-Prata-Comp /
Aut/Couro C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

COROLLA ALTIS 2.0
Corolla Altis 2.0 -Ano 
2012/2013-Preto-Comp. 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 
- 8127  

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171
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CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

CRETA ACTION 1.6
Creta Action 1.6 Okm-Ano 
2021/2022 -Cinza -Com-
pleta Aut. C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno 
e fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

PRECISA - SE DE 
RAPAZ COM CO-

NHECIMENTOS EM 
MARCENARIA 

Para fazer quadros ( moldu-
ras) Tratar com Marilza . F: 
3324-7048 / 99272-6478 .

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 / 
92289415 / 9989-1598. 

PROCURO MOTORISTA
Procuro motorista/secre-
tário, que possua carteira 
de habilitação. Ideal que 
seja acima de 35 anos, 
casado e que trabalhe com 
responsabilidade. Interes-
sados entrar em contato no 
email: dalcidespleutinmi-
randa@gmail.com 

JÔ FAXINEIRA
Faço diária de limpeza com-
pleta em residências, apar-
tamentos e escritórios, ex-
celentes referências atuais, 
possuo condução própria, 
marque já seu orçamento . 
(67)991922494 c/ Jô

JF SERRALHERIA
Trabalhamos com fabri-
cações de portões de 
elevação, portas, grades 
de proteção, fabricação 
de barracão e coberturas 
em geral. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/ 
MS . Ligação e WhatsApp 
(67) 99669-6058 Josiel 

LUCIANO CALHAS
Trabalhamos com insta-
lação e manutenção de 
calhas, rufos, pingadeiras 
e condutores. Orçamento 
sem compromisso . Servi-
ço de qualidade e confiança 
Ligação e WhatsApp (67) 
99150-8851

HN TRANSPORTES
Efetuamos pequenos e mé-
dios transportes. Atende-
mos toda Cidade de Campo 
Grande e Estado MS. Trans-
porte com caminhonete 
D20. Ligação e WhatsApp 
(67) 99626-2492 Hugo 

CLEBERSON FUNILARIA 
& PINTURA

Trabalhamos com pinturas 
em geral, retoques, peque-
nos reparos, restauração, 
polimento cristalizado e es-
pelhado. Serviço de quali-
dade e Confiança .Rua: das 
Árvores, 201 Bairro: Buriti 
Ligação ou WhatsApp (67) 
99149-6366 

ELETROÚTIL REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com conser-
tos de refrigerador, lavadora 
de roupas, ar-condicionado 
e forno micro-ondas. Servi-
ço de qualidade e credibi-
lidade Endereço: Travessa 
Pires de Matos, 75 Bairro: 
Amambai. Ligação e What-
sApp (67) 3213-0269/ (67) 
99888-3437 

TONINHO PINTURAS
Fornecemos serviços de 
pinturas em grafiatos, tex-
tura, granelle em geral. 
Solicite seu orçamento sem 
compromisso. Serviço de 
qualidade e Credibilidade. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99197-2544 

INSULFILMES AUTOMO-
TIVO E RESIDENCIAL

ALVES FILME`S . Servi-
ços especializados em 
aplicações de películas de 
proteção em automóveis 
e na área de arquitetura, 
películas profissionais de 
alta performance com até 
94% de retenção de calor. 
Atendimento a domicílio 
Ligação e WhatsApp (67) 
99204-6436 Thiago

FIGUEIREDO CONSTRU-
ÇÕES

Trabalhamos na área de 
construção do básico ao 
acabamento, azulejista, 
pisos e revestimentos em 
geral. Serviço de qualidade 
e credibilidade. Ligação 
e WhatsApp (67) 99246-
9464 Ronaldo 

CALHAS J.C
Problemas com sua ca-
lha? Eu posso te ajudar! 
Trabalhamos com limpeza 
de calhas, vazamento de 
telhados, rufos, pingadeiras 
e fazemos manutenção. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99228-2789 Jefferson/  
(67) 99103-9975 Bianca 

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

URBANO CONSTRU-
ÇÕES

Somos uma Empresa com 
profissionais especializa-
dos para oferecer uma mão 
de obra qualificada e efici-
ência na parte de acaba-
mentos, pegamos sua obra 
da fundação ao acabamen-
to. Ligação e WhatsApp 
(67) 99962-4146 

ALEX ELETRICISTA
Serviços de qualidade e 
confiança para toda Cidade 
de Campo Grande/ MS em 
reformas, elétrica, instala-
ção, manutenção, predial 
e residencial, aceitamos 
todos os tipos de cartões 
e auxílio emergencial. Li-
gação e WhatsApp (67) 
99311-8977/ (67)99123-
9618 

ZÉ PINTOR
Trabalhamos com grafiato, 
efeito madeira em: parede, 
ferragem, portão e pinturas 
em geral. Atendo toda Cida-
de de Campo Grande/ MS. 
Serviço de qualidade e efici-
ência Ligação e WhatsApp 
(67) 99209-1619 

J & E REFORMAS EM 
GERAL

Trabalhamos com alvenaria 
, reboco, revestimentos em 
geral, hidráulica, pinturas, 
reformas de piscinas, pla-
ca de gesso 3d, gesso liso 
e molduras de gesso em 
geral. Atendemos Campo 
Grande e Interior Ligação 
e WhatsApp (67) 99219-
5486 Josival 

MARCELO CONSTRU-
ÇÕES & REFORMAS

Trabalho com construção, 
reformas em geral, pisos, 
porcelanato, assentamento 
de portões e muito mais. 
Orçamento sem compro-
misso. Ligação e WhatsApp 
(67) 99101-4686 

MARMORARIA PANAMÁ 
Orçamento no WhatsApp : 
67 99297-2434 Marmora-
ria  Panamá - Bairro Jardim 
Noroeste. 

SFS PRESTADORA DE 
SERVIÇOS

Inove seu ambiente! Pintu-
ras, revestimentos, textura, 
massa corrida. Aceitamos 
cartões de Crédito, Débi-
to, Depósito, Doc e Ted. 
Segunda a sexta 07:00 as 
18:00, sábados 07:00 as 
12:00. Orçamento sem 
compromisso. Contato: 
(67) 99682-2202/ 67 - 
3341-9239.

SCHULLER REFORMAS 
EM GERAL

Trabalhamos com cons-
trução do básico ao aca-
bamento, pisos, revesti-
mentos, encanamentos e 
reformas em geral. Orça-
mento sem compromisso 
Serviço de responsabili-
dade e qualidade Ligação 
e WhatsApp (67) 99208-
9647 / (67) 99185-8860 

SOLICITE NOSSAS 
EMBALAGENS. FACA 
SEU  PEDIDO AQUI 

CONOSCO
Precisando de embalagens  
descartáveis  e material de 
limpeza .classe a emba-
lagens  .fazemos  entrega 
em toda região  .Masca-
renhas  de Moraes  3565.
bairro Coronel Antônio. 
Estamos  a disposição para 
te atender pode entrar em 
contato conosco através do  
watts zap  679984_9701  
Welton  ou pelo Watts  zap 
6799134_3564 Dayse

CAÇA VAZAMENTOS
Trabalhamos com troca de 
torneira, sifões, reparo de 
hidro, instalação de chuvei-
ro, limpeza d água, instala-
ção de caixa de hidrômetro, 
bloqueador de ar, conserto 
de infiltrações de parede e 
rede de esgoto. Emitimos 
laudo com foto e CNPJ. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99204-2353 Flávio 

VARGAS CONSTRUÇÕES
Trabalhamos com cons-
trução Civil do básico ao 
acabamento há mais de 23 
anos, prestamos serviços 
de assentamento se pisos, 
pinturas, rebocos entre 
outros serviços. Serviço 
de qualidade e garantia Li-
gação e WhatsApp . (67) 
99273-9275 Sérgio 

ALVES CONSTRUÇÃO 
CIVIL

Trabalhamos na área de 
construção civil do básico 
ao acabamento, alvenaria, 
reboco, azulejista, carpin-
taria, hidráulica, alvenaria 
e esgoto entre outros servi-
ços. Aceito carro e moto na 
parte do serviço. Ligação 
e WhatsApp (67) 99190-
5795 Eduardo

FUNDAÇÃO RENOVO  S 
PERFURATRIZ & BATE 

ESTACA
Garanta a construção mais 
sólida e resistente com a 
perfuração com perfuratriz 
e fundações bate-estaca 
para casas, sobrados e 
muros. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99131-1128 (67) 
99234-4931

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

VCJ PADRÃO
Trabalhamos com insta-
lação elétrica comercial 
e residencial. Vendemos 
todos os tipos de padrão 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande/ MS Orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99937-9370 Anderson 

J.M CAR PINTURAS 
AUTOMOTIVAS & LAVA 

JATO
Trabalhamos com pinturas 
de rodas, retoque de pin-
turas, banho de tinta, re-
cuperação de para choque, 
polimento cristalizado e 
polimento de farol etc. Rua: 
Rogério Cavalari, 158 Bair-
ro: Porto Bello.  Ligação 
e WhatsApp (67) 99352-
9244 José

OFICINA MECÂNICA 
PEDROSA

Adaptações em veículos 
p/pessoas c/necessidades 
especiais .Promoção de 
freio e acelerador manual 
com haste R$ 1.750,00 e 
pomo simples no volante 
R$ 300,00 , inversão no 
acelerador esquerdo pronta 
entrega R$ 700,00. Com 
nota fiscal e garantia. Me-
cânica e pintura . End: Rua 
Ciriaco Maymone Nº209 
Vl.Bandeirante. F: 3331-
2009/ 9 9983-4084 falar c/
Pedrosa .

OFICINA MATIAS
Serviços em mecânica em 
geral, funilaria e pintura. Av: 
Julio de Castilho, 5201  Vila 
Sílvia Regina (67) 3391-
5617 (67) 99312-7223 / 
99952-2827 

AF EMPRÉSTIMOS 
Aposentados, pensionistas 
,  bolsa família e auxílio 
Brasil. Consórcios , finan-
ciamento e seguros. F: 67 
99231-7249 / 3305-6682 

VISITANTE EM CG 
Massoterapeuta , Shiatsu , 
liberação miofascial, refle-
xologia .Av. Mato Grosso, 
próximo ao colégio Dom 
Bosco F: (11) 96828-5691.

CACHORRO DESAPA-
RECIDO NA REGIÃO DA 

CAMELEIRA KM 27 
Data 19/06/22 / raça Dogo, 
nome COMBATE , idade 
9 Meses. Sumiu entre as 
fazendas Paraiso e fazenda 
do Sr. Mario Artuzi. Marce-
lo  Gonçalves. Contato 67 
99222-8826 . 

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

LOLIPE FESTAS PEGUE 
E MONTE 

Locação de Decoração Pe-
gue e Monte. Você mesma 
monta a decoração do seu 
jeito. Alugamos por paco-
te ou peças avulsas. Para 
mais informações. What-
sApp 99219-4618  Insta-
gram@lolipefestas 

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 

Laranja, Abóbora e Goiaba 

(caseiro). Deliciosos, Apro-

veitem! F: 3361-4752. 

JOEL FALCÃO MENSA-
GEM BREGA AO VIVO

Aniversários, despedidas 
e recepção. O único com 
triciclo helicóptero .Ligação 
e WhatsApp (67) 99217-
8613

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 

PROF. KARLOS
TARÓLOGO SENSITIVO, 
ORIENTADOR ESPIRITU-
AL, ÓTIMAS PREVISÕES. 
SIGILO ABSOLUTO. JO-
GAM - SE CARTAS DE 
TARÔ. CONSULTA R$ 30. 
Rua Antonio Maria Coelho 
646. Fone: 9.8116-3003/ 
9 .8165-9057/9 .8206-
6644.



D4 Campo Grande-MS | Quinta-feira, 14 de julho de 2022 CLASSIFICADOS


